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Espadas arropa a Pichardo
El secretario general del PSOE de Andalucía, Juan Espadas, arropó
a la candidata de su partido a la Alcaldía de Niebla, Laura Pichardo,
en un multitudinario acto de presentación de su candidatura P16

Acude al acto de presentación de la candidata en Niebla
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Presentado 
el Festival de
Niebla 2023
Aristófanes, Moliere y
El Brujo, entre los
principales atractivos
del certamen  P11
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■ El candidato del PSOE a la Alcaldía de
Almonte, José Miguel Espina, aspira gobernar en
solitario para desarrollar un proyecto realista
que responde a la necesidad del municipio  P14

Espina presenta un
proyecto “realista”
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■ El cohete Miura 1 ha superado su última
prueba, el hot test de cinco segundos, y ya está
listo para el lanzamiento a finales de este mismo
mes de mayo  P10

El Miura 1 supera 
su última prueba

ESPACIO Desde su base de Mazagón
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BAILE | EN EL PARQUE RAMOS MANTIS

‘Labranza’ pone el colofón a la
Semana de la Danza de Bollullos

■ La playa de Mazagón registró
recientemente un hecho curioso: la
aparición de un pingüino europeo,
especie que suele habitar en islotes
rocosos y acantilados marinos del
norte del Atlántico y que llegó a
Mazagón como consecuencia de las
altas temperaturas de esas fechas.

Pingüino en
Mazagón

En
imágenes
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Ha dicho...
José Miguel Espina
Candidato del PSOE a la Alcaldía
de Almonte

Tenemos un proyecto realista 
y realizable que responde a 
las necesidades del pueblo de 
Almonte y de los vecinos y vecinas‘‘ ’’

■ El cohete Miura 1 ha superado con
éxito en su base de Mazagón el ‘hot
test’ de cinco segundos, la última
prueba antes de realizar su
inminente lanzamiento. Tras superar
en abril el ensayo de carga completa
de propelentes con reloj hasta T0,
solo le quedaba pasar la prueba del
‘hot test’ (prueba estática de fuego),
que consiste en encender el motor
del cohete durante cinco segundos.
El siguiente y último paso consistirá
en la confirmación del operativo de
vuelo y la realización de las
comprobaciones técnicas finales y
simulaciones para a, a partir de ahí,
proceder al lanzamiento a finales de
este mismo mes de mayo.

Última prueba
superada

■ Los jardines del Parque Municipal Ramos
Mantis de Bollullos Par del Condado han sido el
mágico escenario en el que el Colectivo
Lamajara puso en escena su obra ‘Labranza’,
una actuación con la que se ponía el punto final
a la Semana de la Danza 2023 en esta localidad
del Condado onubense. Lamajara nació en 2013
para unir a bailarines y artistas de otras
disciplinas en la búsqueda de un nuevo lenguaje
del cuerpo.

Tradiciones

CELEBRACIÓN | GRAN AMBIENTE EN EL COTO

Moguer vive por todo lo alto su
romería en honor a Montemayor

■ Moguer celebró a mediados de este mes de
mayo su tradicional y multitudinaria romería en
honor a la Virgen de Montemayor, una
celebración que congregó a numerosas
personas que pudieron disfrutar de un gran
ambiente romero en el coto que lleva el mismo
nombre que la Patrona moguereña. Tras la
celebración del día grande de la romería, el
pasado 14 de mayo, con la salida de su Patrona a
hombros de sus costaleros, la fiesta continuó el
día 15 con el cambio de varas y la elección de los
mayordomos para la edición del próximo año,
un honor que recae en varios integrantes de la
familia Domínguez. “Estamos seguros de que
nos haréis disfrutar de un año inolvidable”, han
destacado desde el Ayuntamiento de Moguer,.
que ha calificado el cambio de varas como
“especialmente emotivo por la ilusión de los que
llegan y por la nostalgia de los que se van.
Queremos agradecer de manera especial a los
msyordomos salieintes su entrega y
generosidad, añadieron.

‘Deja Tu Huella
Verde’

con el material que les ha proporcionado el
Ayuntamiento y los consejos de los agentes
medioambientales. Las han decorado en cla-
se, y posteriormente se trasladaron al pinar
del Campo Común de Arriba, concretamente
al Paraje de Malatao, para colocarlas y ayudar
así al mantenimiento del ecosistema del mis-
mo. Acompañados de sus profesores y aseso-
rados por los agentes medioambientales, han
disfrutado de lo lindo dejando su ‘huella ver-
de’, con la colocación de más de 30 nidos para
aves insectívoras. Acompañaron a los escola-
res en la actividad la concejala de Educación
del Ayuntamiento de Cartaya, Cele Vázquez
Barrios, y el de Medio Ambiente, José Ángel
Rodríguez Marcelino.

Además...

E n Cartaya, escolares del CEIP Juan
Ramón Jiménez han decidido dar
ejemplo y ser los primeros en dar
pasos firmes para cuidar el patri-

monio medioambiental de la localidad. Así,
durante los últimos meses han confecciona-
do unas pequeñas casitas-nido de madera,



PSOE Acusa a la Junta de tener en mente vender la Atención Primaria  y lamenta la "situación límite  en Huelva

Diputación de Huelva
inicia el tratamiento
contra los mosquitos
P23

Los incumplimientos
de la Junta dejan a
escolares sin bus
P21

Protesta vecinal por el cierre de las Urgencias del Centro de Salud de San bartolomé de la Torre. FOTOGRAFÍA: VCO - ARCHIVO

VCO
HUELVA El senador onubense
del PSOE, Amaro Huelva, ha
criticado que la Junta de An-
dalucía "no retire la orden en
la que se publicó la venta de
la Atención Primaria, a pesar
de que en una reunión entre
el Servicio Andaluz de Salud
y los sindicatos por la huelga
de Atención Primaria, se la
invitó durante horas a que
rectificara esa orden", al
tiempo que ha lamentado la
"situación límite" de la pro-
vincia onubense.

El senador ha aseverado
también que "se negaron a
rectificar" porque "es obvio
que tienen en mente la venta
de la Atención Primaria" y
"no van a rectificar porque es
un dinero sustancial para las

empresas privadas, que, al fi-
nal, son ellos mismos", así co-
mo ha reprobado "que se ne-
garan a no despedir a los
12.000 sanitarios previsto en-
viar al paro en Andalucía".

"Es una pena que en Anda-
lucía estemos en esta situa-
ción, que en Huelva estemos
en esta situación sanitaria.
Ahora mismo tenemos a
900.000 andaluces en lista de
espera para la atención de un
especialista, y eso significa
que los andaluces estamos
esperando más de 120 días
para poder acceder a este ser-

La Junta paga a un hospital privado
por especialidades que no ofrece
HUELVA | Amaro Huelva tam-
bién ha criticado que la Junta
esté pagando al hospital pri-
vado Virgen Bella de Lepe "in-
cluso por servicios que no es-
tán en su catálogo", conside-
rando que "no hay mayor
ofensa que pagar por algo que
no se presta", por lo que ha
reiterado que el PSOE va a
"hacer todas las iniciativas y
defensas que estén en nues-
tras manos".

Por otra parte, le pregunta

a la Junta "qué es lo que pien-
sa hacer con los centros de sa-
lud que ha cerrado en la pro-
vincia, qué piensa hacer con
los puntos de urgencias que
ha cerrado y qué piensa hacer
con nuestros impuestos y con
nuestra salud".

El senador ha manifestado
que a su formación no le pare-
ce "lógico" que "se esté mal-
tratando a los profesionales
sanitarios y a la sanidad an-
daluza" y que "luego, sin nin-

gún pudor, se esté dando 423
millones de euros a la sani-
dad privada, y además con
unas adjudicaciones a dedo
que hemos pedido saber có-
mo han sido, y de momento
no tenemos ninguna respues-
ta", ha reseñado.

"Queremos saber cuál es la
pretensión del Partido Popu-
lar, cuál es la pretensión de
Moreno con la sanidad anda-
luza y lo queremos saber de
su propia boca", concluye

Amaro Huelva
SENADOR DEL PSOE

“Los onubenses
quieren saber qué
piensa hacer Juan
Manuel Moreno con
la sanidad
andaluza”

vicio, que es básico, que pa-
gamos todos y que no se está
prestando desde la Junta", ha
subrayado

A este respecto, el socialis-
ta ha recriminado que "esta-
mos en un incremento de un
40% en los últimos seis me-
ses para las intervenciones
quirúrgicas", por lo que ha in-
cidido en que se está "insis-
tiendo a la Junta para que rec-
tifique de una vez por todas,
pero no hace caso ni al PSOE
ni a los sindicatos ni a los pro-
fesionales".

En este punto señaló que
Huelva está "en una situación
casi límite" ya que, "aunque
se ha reabierto la planta del
Hospital de Riotinto, no se ha
dotado de profesionales". 

La Junta tiene en mente “la
venta” de la Sanidad Pública
LEPE___Lamentan que la Junta
pague al V rgen Bella incluso
por servicios que no presta

GASTO___Se “maltrata” a la
Sanidad pública andaluza y se
paga 423 millones a la privada  

ACUSACIÓN___Se reabre una
planta del Hospital de Riotinto
y no se dota de profesionales

La frase

Piden a la
Junta al menos
una matrona
por centro de
salud

HUELVA | Las matronas onuben-
ses se han concentrado en la
capital provincial, coincidien-
do con la conmemoración del
Día Internacional de las Ma-
tronas, para exigir a la Junta
de Andalucía que dote a cada
centro de salud de la provincia
de Huelva, al menos de una de
estas profesionales.

Las matronas han querido
hacer así una llamada de aten-
ción sobre la necesidad de in-
crementar la plantilla de ma-
tronas del Servicio Andaluz de
Salud (SAS) en la provincia.

Así, su reivindicación prin-
cipal es que, como mínimo,
cada centro de salud en Huel-
va cuente con al menos una
matrona en su plantilla, aun-
que de manera urgente se de-
bería de aumentar la plantilla
de matronas en siete profesio-
nales más, aumentando 2 pro-
fesionales más en Huelva ca-
pital, 1 más en la Costa, 3 más
en el Condado-campiña y 1
una más en la Sierra.

Con esta acción, también
quieren destacar la importan-
cia de las matronas y matrones
en la Atención Primaria, pues
la atención y cuidados que
prestan estas especialistas a
las mujeres no se limitan sólo
al momento del parto, sino
que también dan respuesta a
todas las necesidades que
pueden llegar a tener en lo que
respecta a su salud sexual, re-
productiva y maternal durante
toda su vida.

Por ello, quieren destacar la
necesidad de que la Sanidad
en Huelva cuente con los pro-
fesionales suficientes para dar
respuesta a todas las necesi-
dades de la mujer en las distin-
tas etapas de su vida, así como
del recién nacido y su pareja.

Según el colectivo, la planti-
lla de matronas en la provincia
de Huelva "es también insufi-
ciente y presenta una de las
peores ratios de todo el Esta-
do, ya que Huelva tiene una
ratio de 21 matronas por cada
100.000 mujeres, muy aleja-
das de la media nacional de
31,6 matronas por 100.000
mujeres o de la media de los
países de la OCDE, que roza las
70 matronas por 100.000 mu-
jeres".

HUELVA

MAYO DE 2023 viva
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ALMONTE El siniestro se salda con una trabajadora marroquí fallecida y casi 40 personas heridas

Pesar por el trágico accidente
de un autobús de temporeras

VCO
ALMONTE | El accidente de un
autobús que transportaba a
trabajadoras temporeras des-
de San Juan del Puerto hasta
una finca agrícola de Almon-
te, que se saldó el pasado 1 de
mayo con una mujer de nacio-
nalidad marroquí fallecida y
casi 40 personas heridas, ha
sido todon un “mazado” para
el municipio almonteño y to-
da la comarca del Condado,
inmersa en la campaña agrí-
cola, tal y como destacaron la
alcaldesa de Almonte, Rocío
del Mar Castellano, y el pri-
mer teniente de alcalde, José
Miguel Espina, quienes su-
brayaron la “consternación”
que cunde en la sociedad lo-
cal por esta tragedia.

La alcaldesa trasladó las
“condolencias” del Ayunta-
miento de Almonte a la fami-
lia y las compañeras de la
temporera fallecida, tras lo
que deseó una “pronta recu-
peración” al resto de perso-
nas heridas, que a lo largo de
este mes de mayo han ido re-
cibiendo el alta hospitalaria.

La regidora explicó que en
el autobús siniestrado viaja-
ban temporeras de nacionali-
dad marroquí que habían su-
bido al vehículo en San Juan
del Puerto para desplazarse
hasta una finca de Almonte,
donde iban a trabajar para
una empresa hortofrutícola.

“Es un mazazo para todo el
pueblo”, aseveró, tras lo que
recordó que la zona está “en
plena campaña agrícola” y
acoge a una “importante can-
tidad” de personas proceden-
tes de Marruecos, además de
que Almonte cuenta con
“muchos” vecinos originarios

de dicho país, añadió. 
La Oficina Municipal de Ex-

tranjería, tal y como indicó la
propia alcaldesa, se puso a
disposición del Consulado de
Marruecos y de la empresa
que había contratado a las
temporeras marroquíes que
viajaban en el autobús sinies-

trado. Igualmente, la regido-
ra destacó la colaboración de
la Policía Local en el disposi-
tivo de emergencias moviliza-
do a cuenta del grave acci-
dente, cuyas causas investiga
la Guardia Civil.

Por su parte, el concejal Jo-
sé Miguel Espina confirmó

que el autobús accidentado
cubría la ruta entre San Juan
del Puerto y Almonte varias
veces al día, al tiempo que la-
mentó la tragedia, especial-
mente “en un día tan señala-
do” como el Día Internacional
del Trabajo, añadió el primer
teniente de alcalde.

Un camión retira el autobús accidentado. AYUNTAMIENTO DE ALMONTE

DOLOR___La sociedad almonteña muestra su consternación por la tragedia  RUTA___El vehículo
siniestrado desplazaba a las trabajadoras desde San Juan del Puerto a una finca agrícola

4 MAYO DE 2023 viva

Empresarias
trasladan su
experiencia a
trabajadoras
marroquís

PALOS DE LA FRONTERA | Casi un
centenar de temporeras ma-
rroquíes han podido conocer
de primera mano las expe-
riencias de emprendimiento
de siete empresarias onuben-
ses pertenecientes a la Red de
Mujeres Empresarias y Em-
prendedoras Astarté, coordi-
nada por las Áreas de Igual-
dad y Desarrollo Territorial de
la Diputación de Huelva, en
un encuentro en el Muelle de
las Carabelas promovido por
Cooperativas Agro-alimenta-
rias de Andalucía, con la cola-
boración de la institución
provincial, en el marco del
proyecto europeo de migra-
ción circular Wafira.

En concreto, las empresa-
rias onubenses de la Red As-
tarté que han compartido sus
experiencias con las tempore-
ras marroquíes de la campa-
ña agrícola han sido Ana Ber-
mejo, Mónica Camacho, Ana
Escobar, Laura Martínez, Re-
medios Martínez, Mercedes
Ortiz y Julia Casimiro.

El papel de Cooperativas
Agro-alimentarias de Huelva
en el proyecto Wafira es coor-
dinar la formación para el
emprendimiento de 250 mu-
jeres marroquíes de la campa-
ña agrícola. El objetivo de la
iniciativa, financiada por la
Unión Europea e impulsada
por el Ministerio de Inclusión,
Seguridad Social y Migracio-
nes, es que las participantes
regresen a su país con los co-
nocimientos suficientes para
emprender sus propias inicia-
tivas de negocio.

DIPUTACIÓN
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SINIESTRO Catorce efectivos y 10 vehículos del Consorcio de Bomberos sofocan el fuego

VCO
PALOS DE LA FRONTERA | Un grave
incendio en un asentamiento
chabolista ubicado junto al
polígono San Jorge de Palos
de la Frontera se saldó el pa-
sado 13 de mayo con una per-
sona herida leve con quema-
duras en los brazos que tuvo
que ser evacuada al centro de
salud de la localidad.

El fuego, que calcinó el 80
por ciento de las alrededor de
las 400 infraviviviendas que
había y provocó el desalojo de
más de 120 personas, comen-
zó sobre las 12.00 del medio-
día, cuando el Servicio de
Emergencias de Andalucía
112 recibió el primero de los
más de 150 avisos que alerta-
ban de una columna de humo
que era visible desde distin-
tos puntos de la costa onu-
bense.

El centro coordinador acti-
vó al Consorcio Provincial de
Bomberos, a la Guardia Civil,
a la Policía Local, a Cruz Roja,
al Centro de Emergencias Sa-
nitarias (CES) 061 y al Infoca,
ya que el lugar del incendio se
encontraba en una zona de
masa forestal de pinares, ma-
torrales, y eucaliptos.

Hasta 14 efectivos y diez ve-
hículos de los parques de San
Juan del Puerto, Punta Um-
bría y Almonte del Consorcio
Provincial de Bomberos de
Huelva intervinieron en el
fuego, que se dio por extin-
guido a las 17.00 horas de ese
mismo día.

El oficial subdirector de
Operaciones del Consorcio
Provincial de Bomberos de
Huelva, Joaquín Marfil, califi-
có este incendio como “el más
virulento” de los desarrolla-

dos en este asentamiento de
chabolas, ya que que en esta
ocasión había “una carga tér-
mica extraordinaria debido a

que alcanzaron los 20 ó 25
metros de altura”.

El fuego llegó a tener una
aproximación de diez metros
a las naves industriales del
polígono, por lo que los efec-
tivos tuvieron que actuar con
caudales elevados en punta
de lanza “para evitar que el
calor radiante y las pavesas
que iban navegando por las
trayectorias convectivas de la
columna de humo se colaran
dentro de algunas naves”, ex-
plicó Marfil, tras lo que preci-
só que “algunos enseres ar-
dieron pero fueron extingui-
dos con rapidez”.

La presidenta de la Diputa-
ción de Huelva, María Euge-
nia Limón, que siguió la evo-
lución del incendio de mano
del presidente del Consorcio
Provincial de Bomberos, Cris-
tóbal Romero, y de la diputa-

da de Presidencia, Belén Cas-
tillo, que acudió a la zona, pu-
so en valor la labor que han
desarrollado los miembros
del Consorcio, así como el tra-
bajo del resto de efectivos que
también han colaborado para
sofocar las llamas.

Por su parte, desde el Con-
sorcio Provincial de Bombe-
ros de la Diputación de Huel-
va mostraron su agradeci-
miento a la colaboración del
Plan Infoca, que también
acudió a la zona con un heli-
cóptero para ayudar a las ta-
reas de extinción.

Asimismo, un bombero del
Consorcio Provincial de Huel-
va tuvo que ser atendido por
los servicios sanitarios al ver-
se afectado por inhalación de
humo cuando trabajaba en
las labores de extinción del
incendio.

Lamentan las
condiciones
de las
chabolas en
la provincia

HUELVA | La provincia de Huel-
va cuenta con 39 asentamien-
tos de infraviviendas distri-
buidos entre los municipios
de Palos de la Frontera, Mo-
guer, Lepe y Lucena del Puer-
to, según los cálculos realiza-
dos por Cruz Roja, tal y como
informó a mediados de este
mes de mayo la directora del
Programa de Asentamientos
de Cruz Roja Huelva, Rocío Pi-
chardo, quien lamentó las
condiciones “infrahumanas”
de los mismos.

En declaraciones a Canal
Sur rRadio, recogidas por Eu-
ropa Press, Pichardo, cuestio-
nada por el incendio registra-
do en el asentamiento de Pa-
los de la Frontera que calcinó
el 80 por ciento de las alrede-
dor de 400 infraviviendas que
había, señaló que los asenta-
mientos de Huelva no cuen-
tan “con acceso a luz ni agua
potable” ni “tienen ningún ti-
po de saneamiento”, así como
que las chabolas las constru-
yen las mismas personas que
lo habitan “a base de palets y
de plásticos”.

Pichardo manifestó que la
misión de Cruz Roja es “paliar
el sufrimiento humano”, por
lo que ante la situación de los
asentamientos trabajan en la
parte humanitaria para “cu-
brir las necesidades básicas
que tienen esas personas pa-
ra, después, trabajar de una
manera más integradora”.

“Pero somos una parte de
ese trabajo. Entendemos que
el trabajo en los asentamien-
tos, para que se pueda llegar
a tener éxito, parte de diferen-
tes agentes que tienen que in-
tervenir”, manifestó, tras lo
que explicó que, ante situa-
ciones como las ocurridas en
el asentamiento de Palos de
la Frontera, la organización
cuenta con un protocolo de
atención en emergencias
“que se activa para hacer una
primera atención y la valora-
ción de necesidades”.

El incendio provocó el des-
alojo de 120 personas y se sal-
dó con una persona herida le-
ve con quemaduras en los
brazos. En el siniestro traba-
jaron 14 efectivos y diez vehí-
culos de los parques de San
Juan del Puerto, Punta Um-
bría y Almonte del Consorcio
Provincial de Bomberos de
Huelva.

CRUZ ROJA

Imagen del incendio del asentamiento de Palos de la Frontera. PLAN INFOCA

Un herido en un grave incendio
en un asentamiento de Palos 
SUPERFICIE___El fuego calcina más de 300 chabolas y provoca el desalojo de 120 personas
CERCANÍA___Las llamas se aproximaron a 10 metros de las naves del polígono San Jorge
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Joaquín Marfil
SUBDIRECTOR CONSORCIO

“Ha sido el incendio
más virulento en
este asentamiento
debido a que había
una carga térmica
extraordinaria”

La frase

la acumulación de plásticos e
hidrocarburos que generaban
una columna de humo negra
bastante densa y con llamas
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CONMEMORACIÓN Las Denominaciones de Origen Protegidas celebran el Día del Vino D.O. 2023

El Condado reivindica los vinos
con Denominación de Huelva

VCO
BOLLULLOS | Las denominacio-
nes de origen protegidas
‘Condado de Huelva, vinagre
del Condado de Huelva y vino
naranja del Condado de Huel-
va’ se sumaron este pasado 13
de mayo al Día Vino D.O. 2023,
que celebran las denomina-
ciones de origen de vino de
España y lo hacieron con un
brindis colectivo en la sede
del Consejo Regulador, ubica-
da en la Plaza Ildefonso Pinto
de Bollullos par del Condado.

Al mismo acudireron repre-
sentantes institucionales pro-
vinciales, bodegueros, servi-
cios industriales auxiliares,
del sector de la restauración,
alcaldes y concejales del Con-
dado de Huelva, entre otros.

Para los vinos y vinagres
del Condado de Huelva “su-
pone una nueva excusa para
reivindicar que se apueste por
los vinos con denominación
de origen de Huelva”, toda
vez que han pedido a la po-
blación que “sean embajado-

res de los mismos pidiendo en
restaurantes y en estableci-
mientos de ocio nuestros pro-
ductos”.

“Que reivindiquemos sus
potencialidades en la gastro-
nomía y que defendamos la
cultura vitivinícola de nues-
tro territorio, presente en el
mismo desde hace siglos”,
manifestó el presidente del
Consejo Regulador, Manuel
Infante.

El Día Vino DO ha celebra-
do este año su séptima edi-
ción y lo ha hecho bajo el le-
ma ‘Denominaciones de ori-
gen, patrimonio colectivo’,
organizando diferentes acti-
vidades en lugares emblemá-
ticos de sus territorios con un
doble objetivo: acercar el vino
con denominación de origen
a la gente y, a la vez, divulgar
y reconocer el compromiso
colectivo que conlleva cada
D.O. y el patrimonio que para
las zonas rurales hay detrás
de una denominación de ori-
gen.

El presidente del Consejo Regulador, Manuel Infante, inspecciona un campo amparado por la DOP.

CONMEMORACIÓN___Llevan a cabo un brindis colectivo en la sede del Consejo Regulador
DEMANDA___Piden a la población que sean embajadores del producto en los establecimientos

FERIA NACIONAL DEL VINO Participan en el stand de la Diputación Provincial de Huelva

Seis empresas se dan cita en Fenavin 2023

CIUDAD REAL | Seis empresas
onubenses de la industria vi-
tivinícola y bebidas espirituo-
sas de la provincia de Huelva
han participadox como coex-
positoras en el stand que la
Diputación, de la mano de
Huelva Empresa y con el apo-
yo del Consejo Regulador de
las Denominaciones de Ori-
gen Condado de Huelva, Vi-
nagre del Condado de Huelva
y Vino Naranja del Condado
de Huelva, ha instalado en la
XII edición de Fenavin, la Fe-
ria Nacional del Vino 2023,

que se celebró del 9 al 11 de
mayo en el Pabellón Ferial de
Ciudad Real.

Las empresas participantes
en Fenavis 2023 han sido Des-
tilerías Martes Santo (Higuera
de la Sierra); Bodegas Contre-
ras Ruiz (Rociana del Conda-
do); Bodegas del Socorro (Ro-
ciana del Condado); Bodegas
Oliveros (Bollullos Par del
Condado); Bodegas Privilegio
del Condado (Bollullos Par
del Condado); y Bodegas
Marqués de Villalúa (Villalba
del Alcor).

Fenavin ha contado con la
participación de más de cerca
de 2.000 bodegas y cooperati-
vas y la presencia de casi
20.000 compradores nacio-
nales e internacionales en es-
ta su XII edición.

El vicepresidente de Inno-
vación Económica y Social,

El evento cuenta con la
participación de cerca
de 2.000 bode as y
cooperativas y casi
20.000 compradores

Stand de Diputación de Huelva en Fenavin 2023.

del negocio del sector vitiviní-
cola nacional e internacional
y mantener contacto con pro-
veedores, distribuidores y po-
tenciales clientes.

En definitiva, han propicia-
do la apertura de nuevos mer-
cados para su industria, im-
pulsando la reactivación del
mercado y mostrando todo su
potencial y su amplia varie-
dad ante los operadores na-
cionales e internacionales del
sector, contribuyendo así a la
dinamización del sector.

Las empresas dispusiaron
de un espacio común en el
stand modular de 28 metros
cuadrados de la Diputación,
donde expusieron en mostra-
dor individual sus productos. 

Asimismo, su participación
apareció en el Catálogo de Ex-
positores y accedieron a las
herramientas para favorecer
el negocio: buscador de nego-
cio, programa ‘Contacte
con...’, Galería del Vino, Cen-
tro de Negocios o Servicio Fe-
navin ‘Face to Face’.

Juan Antonio García, señaló
durante la presentación de la
feria que desde la Diputación
se realiza “una apuesta deci-
dida e importante por todos
los sectores productivos de la
provincia y, en particular, por
la agricultura, donde se inte-
gra el sector vitivinícola, sec-
tor que, desde el departamen-
to de Huelva Empresa, viene
acompañando en distintas fe-
rias como la Feria del Vino de
Barcelona o el reciente Salón
Gourmets”.

En este sentido, la institu-
ción provincial facilitadó a
estas seis empresas del sector
vitivinícola su asistencia y
participación en la feria mo-
nográfica del vino “más im-
portante de España”, en la
que las cooperativas y bode-
gas han podido encontrar un
instrumento para el impulso

que se declare oficialmente
un Día del Vino en España y
“lograr así que este sector
tenga, anualmente, una fe-
cha con la que visibilizar ante
la sociedad lo que supone y lo
que aporta el vino a las zonas
rurales, a sus gentes y al con-
junto del país”.

Se trata, además, de una
pretensión respaldada por
una proposición no de ley
aprobada en el Congreso de
los Diputados en 2017 que
insta al Gobierno a declarar el
Día del Vino, que fue presen-
tada a propuesta de CECRV y
logró el respaldo mayoritario
de los grupos parlamentarios.

Las 33 denominaciones de
origen de vino que han parti-
cipado este año en el Día Vino
D.O. son Alicante, Almansa,
Binissalem, Calatayud, Cam-
po de Borja, Cariñena, Cata-
lunya, Cigales, Condado de
Huelva, Jumilla, La Mancha,
Lanzarote, León, Málaga,
Manchuela, Monterrei, Mon-
tilla-Moriles, Navarra, Pla i
Llevant, Rías Baixas, Ribeira
Sacra, Rioja, Rueda, Sierras
de Málaga, Somontano, Taco-
ronte-Acentejo, Toro, Txakolí
de Álava, Txakolí de Bizkaia,
Uclés, Valencia y Vinos de
Madrid y Yecla.

Todas ellas brindaron por
el vino D.O., los valores que
encierra -diversidad, calidad,
autenticidad, cuidado y res-
peto por el saber hacer local y
por el medio natural, arraigo
y reconocimiento del medio
rural, disfrute, cultura etc.- y
“el patrimonio colectivo que
hay detrás de cada una".

“Tras el producto, el fruto
de una tierra y de un conoci-
miento acumulado durante
décadas, que genera ingresos
que se quedan en la zona y di-
namizan su economía. Y tras
el territorio, un paisaje y unas

condiciones naturales e his-
tóricas únicas para la produc-
ción de uva y para la elabora-
ción de vino”, ha señalado la
DOP Condado de Huelva.

La celebración del Día Vino
D.O. es una acción colectiva

que nació en 2017 a iniciativa
de la Conferencia Española
de Consejos Reguladores Viti-
vinícolas (CECRV, la organiza-
ción que representa a las de-
nominaciones de origen de
vino) y tiene la aspiración de
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SALUD Trabajadores del centro sanitario se concentran en señal de repulsa

VCO
ALMONTE | La Central Sindical
Independiente y de Funcio-
narios (CSIF), como parte in-
tegrante de la Junta de Perso-
nal, se concentró a mediados
de este mes en el centro de sa-
lud de Almonte como repulsa
a la segunda agresión a una
trabajadora en lo que va de
mayo en el centro.

El autor de la agresión llegó
pidiendo un inyectable al mé-
dico de guardia y como no se
accedió a sus pretensiones
agredió a la doctora, que cayó
al suelo. El mismo centro su-
frió otra agresión dos sema-
nas antes, cuando un pacien-
te agredió física y verbalmen-
te a otra trabajadora.

Desde CSIF han recordado
que la violencia en el ámbito
laboral es “inaceptable y no
puede tolerarse bajo ningún

concepto. Los trabajadores
tienen derecho a desempeñar
sus labores en un entorno se-
guro y libre de violencia y
agresiones”. Para ello, CSIF
insiste en la necesidad de que
haya vigilante de seguridad
en los centros, por lo que exi-
ge al SAS “que se tomen las
medidas necesarias para ga-
rantizar la seguridad de los
trabajadores y trabajadoras
de los centros de salud”.

Desde CSIF Sanidad “en-
tendemos que hay muchas
formas de manifestar el des-
acuerdo, pero nunca la vio-
lencia”, subrayó el responsa-
ble del sector de Sanidad de
Csif Huelva, César Cercadillo,
quien insistió en la petición
previa a la pandemia del sin-
dicato de incluir un régimen
sancionador en la Ley de Sa-
lud Pública de Andalucía. “La

Administración debe incoar
un expediente administrativo
e imponer sanciones admi-
nistrativas adecuadas”, aña-
dió. 

CSIF recuerda además que
“la Administración Pública
tiene el deber básico de prote-
ger el interés público o gene-
ral y de esta obligación nace
ineludiblemente su potestad
sancionadora”. Cercadillo re-
cordó que “la Ley de Salud de
Andalucía ordena los servi-
cios y actuaciones de asisten-
cia sanitaria pública y priva-
da en Andalucía, articula el
respeto y el cumplimiento de
los derechos y obligaciones
respecto a los servicios sani-
tarios y también recoge este
régimen sancionador, que pe-
dimos se desarrolle”.

“Las agresiones físicas y
psíquicas que sufrimos dia-

riamente todos los emplea-
dos y empleadas públicas ha-
ce necesario una adecuación
urgente que actúe como me-
dida disuasoria frente a con-
ductas reprobables e intolera-
bles. Nada justifica el uso de
la violencia hacia un profe-
sional de la sanidad”, conclu-
yó el responsable del sector
de Sanidad de CSIF.

Cercadillo lamentó las
1.494 agresiones a profesio-
nales del SAS registradas en
2022 y tachó esta cifra de “es-
calofriante”, al tiempo que
exigió “que no se pueden nor-
malizar bajo ningún concepto
este tipo de conductas que
desgraciadamente sufren los
trabajadores y trabajadoras
de la sanidad pública”.

En este sentido, manifestó
que “volvemos a la casilla de
salida, a una cifra similar a la

que teníamos en 2019 (1.524),
con lo que una vez más pone-
mos el grito en el cielo porque
además hay muchas agresio-
nes todos los días que no se
comunican al centro por la
normalización de dichas con-
ductas”, agregan.

El responsable sindical
destacó especialmente que el
36,4 por ciento de las agresio-
nes a profesionales del Servi-
cio Andaluz de Salud a lo lar-
go de todo el año 2022, es de-
cir, un total de 544, han teni-
do que ver con demandas de
la personas usuarias, como
por ejemplo demandar aten-
ción fuera de cita programa-
da, demandar atención para
un familiar o exigir un trata-
miento distinto del prescrito
por el facultativo, han con-
cluido desde la propia central
sindical.

Concentración en Almonte en repulsa a la segunda agresión a un sanitario en menos de un mes. CSIF HUELVA

Almonte sufre dos agresiones a
sanitarios en menos de un mes
PETICIÓN___Exigen a la Junta que tome las medidas necesarias para garantizar la seguridad 
de los trabajadores  ___Piden un régimen sancionador en la Ley de Sanidad Pública

Notas al
margen

TRÁFICO 
Dos heridos por un
choque en Niebla
■ Dos personas resultaron
heridas leves a mediados de
este mes de mayo en un acci-
dente por colisión en la A-49 a
la altura de Niebla sentido
Ayamonte, un siniestro que
provocó retenciones en alre-
dedor de cuatro kilómetros de
dicha vía. El mismo día, una
segunda colisión entre dos
turismos en la A-49, también
en Niebla, se saldó con otras
dos personas heridad leves.

CHUCENA | La Guardia Civil ha
detenido a cuatro personas
por sustraer 8.000 kilos de
pienso y diferentes materia-
les ecuestres de una finca de
Chucena, material robado
que fue localizado en otra fin-
ca de La Palma del Condado.
La operación se inició en mar-
zo, cuando el propietario de
una finca interpuso dos de-
nuncias por la sustracción de
diverso material.

ROCIANA 
15 años de cárcel por
disparar un hombre
■ ROCIANA DEL CONDADO | dien-
cia Provincial ha condenado
a 15 años de cárcel al hombre
de más de 70 años acusado de
asesinar de un disparo de es-
copeta a un varón en un huer-
to de su propiedad ubicado
en Rociana del Condado al
sospechar que el fallecido ha-
bía entrado en dicho lugar a
robar, todo ello tras el vere-
dicto de culpabilidad emitido
por un jurado popular.

EN ALMONTE 
Investigada por
vender cosméticos
ALMONTE | La Guardia Civil in-
vestiga a una mujer por un de-
lito Contra la Propiedad In-
dustrial tras interceptarse ve-
hículos vendiendo cosméti-
cos sin requisitos sanitarios
alrededor de fincas de Al-
monte. Los hechos se produ-
jeron cuando realizaban un
servicio para evitar delitos de
fraude fiscal en el marco de la
lucha contra la venta de pro-
ductos falsificados.

ROBOS 
Cuat o detenidos 
en Chucena
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VCO
MAZAGÓN

L a provincia de Huelva ha obteni-
do este año 17 banderas azules
para sus playas y puertos depor-
tivos -12 las playas y cinco los

puertos-, según ha informado la Asocia-
ción de Educación Ambiental y del Con-
sumidor (Adeac), de las que dos son pa-
ra el núcleo costero de Mazagón, perte-
neciente a Moguer y Palos de la Frontera.

Por municipios, Ayamonte e Isla Cris-
tina son las localidades cuyas playas lo-
gran un mayor número de banderas azu-
les, con tres cada una de ellas: Isla Cane-
la, Los Haraganes y Punta del Moral en
Ayamonte; y la Casita Azul, Playa Cen-
tral e Islantilla en Isla Cristina, donde
también hay que sumar la conseguida
por su puerto deportivo.

Por su parte las playas de  Cartaya lo-
gran dos distintivo en el Caño de la Cula-
ta y San Miguel; además de otra el Puer-
to Deportivo de la Asociación Deportiva
Náutica Nuevo Portil. Por su parte, la
playa del Espigón Juan Carlos I, en Huel-
va capital, obtiene por primera vez ban-
dera azul este verano.

En Lepe las banderas azules son para

Nuevo Portil y el distintivo ‘Sendero
Azul’, que logra nuevamente el sendero
botánico del Caño de la Culata. Así, con
cuatro de estos distintivos, el destino tu-
rístico cartayero vuelve a convertirse en
uno de los que cuenta con más banderas
azules de la provincia.

El Ayuntamiento cartayero ha mostra-
do su satisfacción por estas cuatro ban-
deras azules, destacando que “avalan la
calidad y la sostenibilidad del destino,
así como la accesibilidad de las playas y
espacios naturales cartayeros”.

Isla Cristina
En Isla Cristina su alcalde, Jenarto Orta,
ha indicado que “seguimos cumpliendo
objetivos logrando para este verano cua-
tro banderas azules”. Según ha añadido,
“se trata de una excelente noticia para la
localidad, en materia de turismo”. De es-
ta forma, “con cuatro, somos este año
uno de los municipios onubenses con
mayor número de estos distintivos.

Lepe
En Lepe la playa de Santa Pura renueva
este verano la bandera azul, lográndola
por tercer año consecutivo.

Para el Consistorio lepero este galar-
dón “avala tanto el excelente estado de
las aguas, como las dotaciones de equi-
pamientos e infraestructuras, uniéndose
a otras muchas distinciones de calidad
que las playas leperas llevan recibiendo
año tras año, consolidándose como uno
de los destinos más valorados por el tu-
rismo nacional y europeo” .

Islantilla
Finalmente el destino Islantilla, que
comparten Lepe e Isla Cristina, también
ha renovado su bandera azul, posicio-
nándose entre las 90 playas de Andalu-
cía galardonadas con este certificado.

Según ha indicado la Mancomunidad,
“se consolida así un compromiso con es-
te sello de calidad, cuya renovación ha
obtenido con regularidad desde 1993,
siendo uno de los destinos con más tra-
dición en la obtención y mantenimiento
de este distintivo en la provincia.

Además, Islantilla ha sido un destino
pionero en el desarrollo del Proyecto Sis-
tema Integral de Calidad en Destino (SIC-
TED), al que se fueron sumando otros
municipios a través  del Consorcio de Tu-
rismo Sostenible ‘Costa Occidental’. ■

Dos banderas para Mazagón

Condado  |

RECONOCIMIENTOS Acreditan la calidad de las playas y puertos deportivos onubenses

MEDIO AMBIENTE___La playa del Parador y el Puerto Deportivo del núcleo costero de Palos de la Frontera 
y Moguer logran el distintivo azul que otorga cada año la Fundación Europea de Educación Ambiental  
BALANCE___La provincia suma un total de 17 reconocimientos, la mayoría de ellos en Ayamonte e Isla Cristina

Doce playas y
cinco puertos
deportivos de
la provincia de
Huelva logran
el distintivo 
de la bandera
azul por 
su calidad
ambiental

‘‘las playas de Santa Pura e Islantilla, y
para el Puerto Deportivo de El Terrón.

En Moguer logra distintivo azul la pla-
ya del Parador (Castilla); en Palos de la
Frontera el Puerto Deportivo de Maza-
gón; y en Punta Umbría la playa del Al-
bergue y el Puerto Deportivo de la locali-
dad.

Las banderas azules son un distintivo
que otorga la Fundación Europea de
Educación Ambiental (FEE) a playas,
puertos y embarcaciones sostenibles
desde hace más de 30 años (1987).

Ayamonte
En Ayamonte, donde se renuevan las
tres banderas azules del año pasado pa-
ra sus playas, la alcaldesa, Natalia San-
tos, ha mostrado su satisfacción tras co-
nocer la noticia, ya que estos galardones
suponen un “importante reconocimien-
to al trabajo realizado por este equipo de
Gobierno.

Cartaya
En Cartaya, a las dos banderas azules lo-
gradas por las playas de Caño de la Cula-
ta y San Miguel, se suman la que revalida
la Asociación Deportiva Naútica (ADN)
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Banderas azules en distintas playas de la Costa Occidental de Huelva. REPORTAJE GRÁFICO: JORDI LANDERO
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MAZAGÓN Luz verde para ser lanzado a finales de este mes de mayo

El Miura 1 supera su última
prueba antes del lanzamiento
EXAMEN___El cohete logra superar con éxito la prueba e tática de fuego (‘hot test’) 
de cinco segundos  SATISFACCIÓN___PLD Space está “más cerca de cumplir el sueño”

VCO
MAZAGÓN | El cohete Miura 1, el
primer cohete privado des-
arrollado íntegramente en Es-
paña por la empresa alicanti-
na PLD Space, superó “con
éxito” a mediados de este mes
de mayo, en su base de Huel-
va, situada en Médano del Lo-
ro (Mazagón), el ‘hot test’ de
cinco segundos, la última
prueba antes de realizar su in-
minente lanzamiento.

Así lo han indicado desde
propia empresa en manifies-
taciones realizadas en su
cuenta de Twitter, recogidas
por Europa Press, donde han
indicado estar “muy conten-

tos” con ello, pues “se está
más cerca de cumplir el sue-
ño”, han agregado.

En este sentido, tras supe-
rar en abril el ensayo de carga
completa de propelentes con
reloj hasta T0, realizado en
misma base de Médano del
Loro, la empresa debía reali-
zar esta prueba antes de pro-
ceder a su lanzamiento.

La prueba del ‘hot test’
(prueba estática de fuego)
consiste en encender el motor
del cohete durante cinco se-
gundos, con la que, si se su-
pera, como en este caso, se da
luz verde al lanzamiento.

El siguiente paso consistirá

en que confirmen el operativo
de vuelo y se realicen las com-
probaciones técnicas finales
y simulaciones. Además, IN-
TA y PLD Space ya han forma-

lizado la revisión formal de
vuelo o ‘Flight Readiness Re-
view’ (FRR), que oficializa la
preparación de lanzador
‘Miura 1’ para su primer lan-

zamiento.
El lanzamiento está previs-

to para este mes de mayo, ya
que la empresa dispone de
distintas ventanas de vuelo
concedidas por el Ministerio
de Defensa de España. Ade-
más de la seguridad de la zo-
na, el lanzamiento está sujeto
a la disponibilidad del propio
cohete y a las condiciones
meteorológicas, por lo que
desde días antes se monitori-
zan las condiciones meteoro-
lógicas, ya que se requiere de
una velocidad del viento en
superficie inferior a los 20
km/h, una atmósfera calma-
da de vientos en altura y au-

� Con unos 2.500 kilos de 
peso al despegue, pondrá en
órbita pequeños satélites

2.500
KILOS

� ElMiura se elevará a una
altura de 150 kilómetros, por lo
que el vuelo será suborbital

150
KILÓMETROS

Las cifras

sencia de potenciales tor-
mentas en las proximidades.

“Si durante el procedimien-
to del lanzamiento, que dura
unas diez horas, se detecta un
mínimo factor de riesgo, se
abortará la operativa de ese
día y se iniciará de cero la pró-
xima ventana de vuelo”, ex-
plicó el cofundador y director
de Lanzamiento, Raúl Torres,
durante la presentación del
cohete el pasado mes de mar-
zo en El Arenosillo.

El Miura 1 es el primer cohe-
te privado europeo que se lan-
za al espacio, un microlanza-
dor de 12,5 metros de longitud
y 2.500 kilos de peso, al des-
pegue, que servirá para poner
en órbita pequeños satélites.
Además, ha sido diseñado
para llevar esa carga al espa-
cio y devolverla a la Tierra de
forma segura.

El primer cohete (el Miura
1) tiene previsto realizar un
vuelo ‘suborbital’, es decir,
que se elevará a una altura de
150 kilómetros pero sin llegar
a circunvalar por completo la
Tierra. Además, llevará consi-
go varios instrumentos que
permitirán hacer varias inves-
tigaciones en condiciones de
microgravedad.

10 MAYO DE 2023 viva
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CULTURA La presidenta de la Diputación y la alcaldesa presentan la programación en el Castillo de los Guzmán

VCO
NIEBLA | El Castillo de los Guz-
mán de Niebla vivió a media-
dos de este mes de mayo el
anticipo del Festival de Teatro
y Danza que se celebra en la
localidad iliplense y que este
año alcanza su 38 edición
“como uno de los certámenes
más señeros y prestigiosos de
su modalidad”.

La presidenta de la Diputa-
ción, María Eugenia Limón,
que presentó el cartel del Fes-
tival y la programación de las
Noches del Foro Iberoameri-
cano de la Rábida, definió es-
tos dos eventos como “las jo-
yas de la corona de la cultura
y las programaciones mejor
valoradas tanto por la ciuda-
danía de Huelva como por
quienes nos visitan durante
los meses estivales”.

“Dos propuestas culturales

que la Diputación siempre ha
cuidado, además de invertir
en los espacios que las alber-
gan: este Castillo de los Guz-
mán y también el Foro Iberoa-
mericano”, afirmó, tras lo que
señaló que la inversión en
cultura es “un compromiso
con la ciudadanía, un pilar
fundamental para fomentar
la educación y el espíritu crí-
tico que debe guiar a las so-
ciedades democráticas”.

Además, la presidenta su-
brayó la cultura “también en-
tendida como un motor de la
economía, del turismo que
nos visita en verano y como
una oferta esencial para la ca-
lidad de vida de las perso-
nas”. Por ello, apuntó, está en
“el centro” de las políticas de
la institución.

El acto, en el que también
participó la alcaldesa de Nie-

bla, Laura Pichardo, se dio a
conocer la programación de
la 38 edición del Festival, que
se compone de ocho espectá-
culos que comenzarán el 2 de
julio con uno de los mejores
montajes de danza del pasa-
do año, ganador del León de
Plata de la Bienal de Venecia
y de la Medalla de Oro al méri-

to en las Bellas Artes, entre
otros muchos premios. Se tra-
ta de ‘Carnación’, de Rocío
Molina y el Niño de Elche.

Le seguirán dos representa-
ciones teatrales: ‘Comedia
del Recibimiento’, produc-
ción de Salvador Collado, y
‘Las Asambleístas’ (Las que
tropiezan), una producción

de El Terrat, con Silvia Abril,
que adapta la obra de Aristó-
fanes.

El segundo espectáculo de
danza llegará a Niebla el 22 de
julio con Israel Galván y ‘La
Edad de Oro’, probablemente
la obra más emblemática de
este bailaor sevillano. La
Compañía Nacional de Teatro
Clásico, con dos grandes
nombres de la escena, Adria-
na Ozores y Lluis Homar, trae-
rán ‘lma y Palabra. San Juan
de la Cruz’.

En agosto el cartel incluye
otros tres grandes montajes
teatrales: ‘Vive Molière’, con
dirección de Yago Cáceres;
‘Las nubes’, dirigida por Paco
Mir, con Mariano Peña y Pepe
Viyuela; y ‘El Viaje del Mons-
truo Fiero’, de Rafael Álvarez
El Brujo, un habitual del Fes-
tival.

V  Manuel, 
el Musical de 
Mecano y 
Alboránpara 
el Foro

NIEBLA | La presidenta de la Di-
putación de Huelva, María
Eugenia Limón, no solo pre-
sentó la nueva edición del
Festival de Niebla durante el
acto celebrado en el Castillo
de los Guzmán, sino también
la programación musical de
la institución que, junto a la
del Castillo de Niebla, “pone
de manifiesto el compromiso
de la Diputación con la cultu-
ra pública y de calidad”.

Junto a los conciertos del
Foro Iberoamericano, las pro-
puestas musicales comenza-
rán en el Estadio Iberoameri-
cano de Atletismo “con el ar-
tista más querido de la pro-
vincia, que bate récords de
público en nuestro país: Ma-
nuel Carrasco, que vuelve a
su casa con dos conciertos”,
el 30 de junio y 1 de julio.
También en el Estadio tendrá
lugar otro concierto en agos-
to, el día 15, “un viaje a Los
90s con un espectáculo de
música electrónica, techno y
dance”.

El cartel del Foro se inaugu-
ra con el Musical El Rocío, un
espectáculo de producción
local que recrea “la riqueza
de nuestro folclore y de nues-
tras raíces como seña de iden-
tidad cultural”. En julio, la
gran voz de Víctor Manuel, el
carisma de Pablo Alborán y la
rumba de Camela, que agluti-
na a varias generaciones, reu-
nirán a miles de seguidores.
Junto a ellos el Musical de Me-
cano, tributo al grupo clásico
del pop español que visita el
Foro tras el éxito en teatros de
Madrid, y el concierto sinfóni-
co dirigido por Michael Tho-
mas a beneficio de Proyecto
Hombre, aunando música
clásica y fines solidarios en
un recital de calidad.

En agosto llegará la Gala de
Carnaval de Cádiz, una cita ya
clásica que reúne a los máxi-
mos exponentes de este géne-
ro en una noche larga y festi-
va. Y cierra la programación
Lola Índigo, exponente de los
nuevos ritmos y coreografías
y fenómeno fan entre el públi-
co más joven.

El acto celebrado en el Cas-
tillo contó con la interpreta-
ción del poema ‘Escuela’, de
León Felipe, por Antonio Rus
y José Carlos Roca, y la actua-
ción musical de Irene Reina y
Mario Pousada.

LA RÁBIDA

.

Arístofanes, Moliere y El Brujo,
en el Festival de Niebla 2023
PROGRAMA___El evento contará con ocho espectáculos durante los meses de julio y agosto
ARRANQUE___El ganador del León de Plata de la Bienal de Venecia abrirá el certamen el día 2
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tráfico durante los días de peregrinación
hacia la aldea de El Rocío y en el camino
de regreso, todo ello en el marco del dis-
positivo ‘Rocío Seguro 2023’ para una ro-
mería en la que se prevé que mueva a un
millón de peregrinos.

Así lo anunció a mediados de este mes
de mayo el delegado del Gobierno de Es-
paña en Andalucía, Pedro Fernández, en
una reunión celebrada en Huelva, en la
que también participaron la subdelega-
da en funciones del Gobierno en Sevilla,
Isabel Mayo; la subdelegada en Huelva,
Manuela Parralo; el comisario principal
jefe superior de Policía de Andalucía Oc-
cidental, Andrés Martín Garrido; y el ge-
neral de Brigada jefe de la Cuarta Zona
de la Guardia Civil, Alfonso Rodríguez
Castillo.

Como novedad, la Guardia Civil ha ins-
talado dos puntos violeta, activos 24 ho-
ras, desde donde se atenderá, informará
y actuará en casos de víctimas de violen-
cia machista. Uno de ellos se ubicará en
el interior de la aldea almonteña y otro
en Villamanrique de la Condesa, a los
que se une el de la Policía Nacional en
Sanlúcar de Barrameda (Cádiz).

Completan el dispositivo 244 estacio-
nes de toma de datos, 282 paneles de
mensaje variables, 15 estaciones meteo-
rológicas, redes propias de telecomuni-
caciones de alta velocidad y vía satélite,
la app Alertcops y ES Alert, sistema im-
pulsado por el Gobierno de España que
forma parte de la Red Nacional de Aler-
tas y que entró en funcionamiento en Es-
paña en el mes de febrero.

APOYO La presidenta participa en la reunión del Comité Asesor

RESPALDO___María Eugenia Limón subraya la contribución del ente
provincial para hacer un camino “lo más seguro y saludable posible”

La Diputación destaca su
papel en el Plan Romero

María Eugenia Limón participó en el encuentro del Comité Asesor del Plan Romero 2023. EUROPA PRESS

VCO
HUELVA | La presidenta de la Di-
putación de Huelva, María
Eugenia Limón, que participó
a mediados de este mes de
mayo en el encuentro del Co-
mité Asesor del Plan Romero
2023, el dispositivo de coordi-
nación que implica a las dife-
rentes administraciones para
garantizar la seguridad du-
rante la Romería del Rocío,
destacó el papel la Diputa-
ción en el Plan Romero con
diferentes acciones encami-
nadas a garantizar que el pa-
so de las distintas hermanda-
des transcurra bajo la máxi-
ma seguridad y con las míni-
mas incidencias posibles”.

“La Diputación viene apo-
yando y trabajando en el Plan
Romero desde el año 2016 con
diversas actuaciones como el
acondicionamiento de los ca-
minos por donde transitan di-
ferentes hermandades, la re-
cogida y tratamiento de los
residuos, desinsectación y
dispositivos del Consorcio
Provincial contra Incendios y
Salvamento, todo ello a fin de
garantizar que el paso de las
distintas hermandades trans-
curra bajo la máxima seguri-
dad y con las mínimas inci-
dencias posibles y de que ese
espacio natural protegido por
el que pasan muchas her-
mandades tenga las mejores
condiciones de seguridad e

Al respecto, la Diputación
trabaja en cuatro caminos pa-
vimentados y en diez no pavi-
mentados. En los cuatro ca-
minos pavimentados que se
llevan a cabo acciones de ba-
cheo son el camino de Villa-
manrique, el camino de Arra-
yán, el de Mazagón a Cabezu-
dos (por Bodegones) y el tra-
mo de Camino Tarajales. En
total se actúa en unos 43 kiló-
metros de estos caminos.

Por otra parte, la institu-

higiene”, ha subrayó Limón.
Asimismo, la presidenta se-

ñaló que la Diputación de
Huelva es la encargada de
acometer reparaciones en los
distintos caminos por los que
transitan las hermandades en
su recorrido hacia la aldea al-
monteña. En concreto, se ac-
túa en 66 kilómetros de cami-
nos, con un presupuesto de
150.000 euros, en los térmi-
nos municipales de Trigue-
ros, Almonte e Hinojos.

ción provincial actúa en 23 ki-
lómetros de diez caminos no
pavimentados y donde se lle-
va a cabo el refino de expla-
nada, que son el entorno de El
Rocío, el camino de la esta-
ción transformadora a Las
Gallinas, la R-30 y R-40, la
transversal 1 y 2 y el camino
de los Tarajales. Por el entor-
no de Hinojos se actúa en los
accesos a la A- 474, el camino
de El Membrillo y la pista fo-
restal.

CONSEJO DE GOBIERNO En el Catálogo General del Patrimonio Histórico

Acuerdan inscribir la romería como BIC

etnológico como representa-
ción de la identidad andalu-
za, siendo especialmente sig-
nificativa la actividad patri-
monial inmaterial.

La Romería de la Virgen del

HUELVA | El Consejo de Gobier-
no de la Junta de Andalucía
acordó a mediados de este
mismo mes de mayo inscribir
en el Catálogo General del Pa-
trimonio Histórico (CGPHA),
a instancia de la Consejería
de Turismo, Cultura y Depor-
te, a la Romería de Nuestra
Señora del Rocío en Almonte
como Bien de Interés Cultural
(BIC) con la tipología de Acti-
vidad de Interés Etnológico,
al considerarse que ostenta
un enorme valor simbólico y

“una emblemática manifes-
tación de la religiosidad po-
pular andaluza”.

La peregrinación y el culto
se fundamentan en la leyen-
da de la aparición de la Virgen
del Rocío, denominada pri-
migeniamente Santa María
de las Rocinas, advocación
mariana cuyo origen se sitúa
tras la conquista cristiana, a
finales del siglo XII, en un
cruce de caminos entre las ac-
tuales provincias de Huelva,
Sevilla y Cádiz.

Rocío, que  se celebra anual-
mente durante los días pre-
vios y siguientes al Domingo
de Pentecostés en la aldea del
mismo nombre, es la romería
mariana supracomunal más
multitudinaria de Andalucía,
junto con la romería de la Vir-
gen de la Cabeza de Andújar,
y la de mayor extensión terri-
torial más allá de los límites
geográficos de la propia co-
munidad, con especial inci-
dencia en las ocho provincias
andaluzas, constituyendo

La Junta aprueba su
catalogación en la
tipología de Actividad
de Interés Etnológico
por su “enorme” valor

Habrá 244
estaciones de
toma de
datos, 282
paneles de
mensajes, 15
estaciones de
meteorología
y redes de alta
velocidad

‘‘
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VCO
ALMONTE

L a Hermandad Matriz del Rocío de
Almonte ha iniciado este miérco-
les 24 de mayo su camino hacia la
aldea almonteña para la celebra-

ción de la romería. Tras la Misa de Rome-
ros, celebrada en el Alto del Molinillo del
Chaparral, la hermandad ha salido en
procesión hacia el santuario, donde lle-
garán al atardecer.

Antes, esta psado lunes, la hermanda-
des filiales de Ayamonte e Isla Cristina se
convertían en las primeras de la provin-
cia de Huelva en iniciar su camino hasta
la aldea, tras lon que la llegada de las
mismas está prevista para este jueves,
un día después de la Hermandad Matriz.

A estas hermandades le siguieron este
martes la de Punta Umbría y, este miér-
coles, las de Cartaya, Escacena del Cam-
po, Gibraleón, Lucena del Puerto, Palos

que será cantado por el Coro de la Her-
mandad de Nuestra Señora del Rocío de
Almería y presidido por la Hermandad
Matriz y contará con la participación de
todas las hermandades filiales.

A continuación, durante la madruga-
da del lunes, tendrá lugar la procesión
de Nuestra Señora del Rocío, a hombros
de los almonteños, por las calles de la al-
dea, donde visitará los simpecados de
todas las hermandades filiales. A la en-
trada de la imagen se procederá a recitar
la Salve Popular de despedida.

Seguridad
Unos 3.300 efectivos de la Policía Nacio-
nal, Guardia Civil, Dirección General de
Tráfico y Protección Civil -un 12,5% que
en 2022-, además de cuatro helicópteros,
seis drones y cerca de 300 cámaras, entre
otros medios técnicos, velarán por la se-
guridad ciudadana y la ordenación del

El Rocío se pone en camino
Las hermandades de Ayamonte e Isla Cristina abrieron el camino de Huelva este lunes 22 de mayo, una semana después de la reunión de coordinación del Plan Romero 2023.

de la Frontera, San Juan del Puerto, Tri-
gueros Valverde del Camino y la Her-
mandad de Emigrantes de Huelva.

El jueves comienza su camino Huelva,
una de las más multitudinarias de todas
las filiales, misma jornada en la que
partn las de Bollullos Par del Condado,
Bonares, Hinojos, La Palma del Conda-
do, Niebla, Rociana del Condado, Villa-
rrasa, Chucena, Manzanilla, Moguer, Pa-
terna del Campo y Villalba del Alcor.

Actos
Es el viernes cuando se inicia oficial-
mente la romería con la Solemne Recep-
ción de hermandades filiales ante la Her-
mandad Matriz, a las 18.00 horas desde
la Puerta Mayor del Santuario de Nuestra
Señora del Rocío, día en que lo harán las
hermandades de más reciente incorpo-
ración al listado de filiales.

El sábado, a las 12,00 horas, continua-

rá la Presentación de Hermandades, en
este casi por orden de antigüedad, sien-
do Villamanrique de la Condesa (con Bo-
llullos de la Mitación) la que inicie el ac-
to, que será concluido por la Hermandad
de Valencia.

Ya en la madrugada deldomingo se re-
zará el Santo Rosario, llamado ‘de Al-
monte’ y presidido por el Simpecado de
la Hermandad Matriz, tras lo que, a las
10.00 horas, se celebrará la Solemne Mi-
sa Pontifical, que estará presidida por
Bernardito Cleopas Auza, nuncio del pa-
pa Francisco en España, y concelebrada
el obispo de Huelva, Santiago Gómez
Sierra, y los capellanes de las hermanda-
des del Rocío.

Por la tarde, a las 20.00 horas, tendrá
lugar la Misa de tamborileros, carreteros
y coheteros, mientras que en la madru-
gada del lunes, a las 00,00 se rezará el
Santo Rosario desde la plaza de Doñana,

CELEBRACIÓN La multitudinaria romería espera movilizar a un millón de peregrinos

COMIENZO___La Matriz procesiona este miércoles hacia la aldea  AMPLIACIÓN___El número de agentes de seguridad
se incrementa más de un 12% respecto a la romería de 2022  NOVEDAD___Dos puntos violeta actuarán en casos 
de violencia machista  ESTRENO___El sistema EsAlert llevará al móvil de los romeros los avances de Emergencia

El dispositivo
‘Rocío Seguro
2023’ velará
por el buen
desarrollo de
una romería
que prevé
movilizar a 
un millón de
peregrinos

‘‘
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Quiero llevar a
cabo nuestro
proyecto y
aspiro a un
gobierno en
solitario, por
lo que no
votaremos a
ningún otro
partido

Nuestra
apuesta es
poner en
carga 4.000
nuevas camas
hoteleras en
Matalascañas
de la mano de
la iniciativa
privada

‘‘
“Tenemos un proyecto realista que
responde a las necesidades de todos”

Entrevista José Miguel 
Espina

José Miguel Espina Bejarano es por
primera vez el candidato del PSOE a
la Alcaldía de Almonte, un reto que
afronta tras ocho años como
concejal del Equipo de Gobierno, en
una primera etapa, de 2015 a 2019,
como tercer teniente de alcalde y
delegado de Matalascañas, y a

continuación, desde 2019 a 2023,
como primer teniente de alcalde
delegado de Urbanismo, Obras,
Servicios, Patrimonio, Seguridad
Ciudadana y Playa de Matalascañas.
Aunque nunca ha tenido cargo
orgánico en el PSOE, es militante
socialista desde los años 90.

Candidato PSOE Alcaldía Almonte

Víctor Pineda

J osé Miguel Espina es el nuevo can-
didato del PSOE a la Alcaldía de Al-
monte en las próximas Elecciones
Municipales, reto que afronta con

“responsabilidad y optimismo”.

¿Cómo afronta el reto?
–Es un orgullo y lo afronto con mucho

optimismo, con ilusión y con la respon-
sabilidad que requiere liderar este pro-
yecto. Y la verdad es que me siento muy
seguro y fuerte porque lo hago con un
equipo de hombres y mujeres con trayec-
torias vitales impecables que represen-
tan lo mejor de nuestro pueblo.

¿Qué le ha llevado a dar este paso?
–La responsabilidad y el compromiso

de llevar a cabo los proyectos que hemos
elaborado junto a los colectivos del mu-
nicipio, proyectos realistas, realizables y
que responden a las necesidades de
nuestro pueblo, de nuestros vecinos.

¿Cómo valora la gestión actual?
–Ha sido una legislatura muy dura y

complicada por la crisis que hemos vivi-
do y por la situación política. En el Equi-
po de Gobierno hemos hecho la mejor
gestión posible, aunque la oposición no
ha estado a la altura, no permitiendo ha-
cer inversiones o bloqueando los presu-
puestos o proyectos como la Depuradora
de Matalascañas, votando en contra de
una inversión de 30 millones de euros
para que el Gobierno de España haga la
depuradora que hace falta desde hace
más de 25 años.

¿Cuáles son sus principales compromisos
a desarrollar en los próximos años?

–Las personas están en el centro de
nuestras políticas, especialmente los jó-
venes, para quienes tenemos medidas
como la ampliación de instalaciones de-
portivas en Almonte, El Rocío y Matalas-
cañas, nuevos espacios de ocio y cultu-
ra, nuevas viviendas de protección ofi-
cial, la creación de un Centro Social y Te-
rapéutico o la mejora de la seguridad
ciudadana.

Por otro lado queremos construir un
pueblo amable, sostenible, accesible...,
por lo que apostamos por la municipali-

zación del servicio de limpieza viaria, un
plan de accesibilidad y regeneración in-
tegral de calles y zonas verdes, el embe-
llecimiento de todas las entradas de
Amonte y la transición energética y ges-
tión eficiente de la energía.

Y por último tenemos un bloque de im-
pulso a la economía, especialmente a la
agricultura y el turismo. Tenemos que
seguir peleando por nuestra agricultura
de regadío y de secano, exigiendo el
agua superficial para Almonte, comple-
mentada con la instalación de una Des-
aladora en Matalascañas, y apoyando a
los agricultores en el relevo generacional
y la puesta marcha de formación y elabo-
ración de nuevos productos. 

En cuanto al turismo, hay que conti-
nuar con la promoción turística interna-
cional del destino y consolidar Matalas-

cañas recuperando e incrementando el
número de camas hoteleras que se per-
dieron décadas atrás. Nuestra apuesta es
poner en carga más de 4.000 nuevas ca-
mas hoteleras en Matalascañas de la ma-
no de la iniciativa privada.

¿Seguirá una línea continuista o radical-
mente diferente?

–Quiero llevar a cabo nuestro proyec-
to, por eso aspiro a un gobierno en solita-
rio y por eso no votaremos en la investi-
dura a ningún partido que no sea el
PSOE. Nuestro proyecto es innovador y
cuento con un equipo muy capaz de po-
der llevarlo a cabo. En lo único que va-
mos a ser continuistas es en la senda que
ya marcamos en 2015 de no incrementar
la deuda y hacer una gestión económica
responsable.

¿Algún proyecto estrella concreto?
–La municipalización del servicio de

limpieza o la instalación de la planta fo-
tovoltaica municipal y de led en todas
las luminarias. Hemos pasado de pagar
un millón de euros de factura de la luz a
tres millones y eso es inasumible. Tam-
bién impulsaremos la creación de comu-
nidades energéticas que minimicen el re-
cibo de la luz a las familias.

El Proyecto de Ocio para los jóvenes
me importa mucho, pues los jóvenes de
nuestro pueblo no tienen a donde ir para
divertirse. Otro proyecto importante es el
nuevo Hotel en el Balcón del Atlántico,
porque nos permitirá disfrutar en prime-
ra línea de las playas vírgenes de Doña-
na. Además, llevará una pasarela a un
pantalán que posibilitará la conexión
marítima Matalascañas-Sanlúcar. ■

José Miguel Espina, candidato del PSOE a la Alcaldía de Almonte en las próximas Elecciones Municipales del 28 de mayo.
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ELECCIONES MUNICIPALES El alcalde desgrana su programa electoral

Las diez propuestas de Cuéllar
para un “Moguer imparable”

VCO
MOGUER | El alcalde de Moguer
y candidato del PSOE a la ree-
lección en las próximas Elec-
ciones Municipales del 28 de
mayo, Gustavo Cuéllar, ha
presentado en esta campaña
electoral el programa con el
que concurre a los comicios y
con el que pretende seguir im-
pul sando “entre todos y to-
das el Moguer imparable que
hemos construido en los últi-
mos años”, tal y como avanzó
en el multitudinario acto de
presentación de su candida-
tura electoral que tuvo lugar
el pasado mes de abril.

En concreto, el programa
está formado por 10 grandes
propuestaas, las “10 propues-
tas para un Moguer impara-
ble”, como reza el cartel de
las mismas, entre las que des-
tacan algunas como la cons-
trucción de 120 viviendas ac-
cesibles para jóvenes y fami-
lias, el desarrollo de un polí-
gono empresarial vinculado
al proyecto CEUS y las nuevas
tecnologías, la mejora y pues-
ta en valor de la Ribera del
Tinto con más infraestructu-
ras, servicios y actividades, la
creación de una nueva gran
bolsa de aparcamiento públi-
co o la creación de una vía
paisajista peatonal que co-
necte Moguer y Montemayor.

El programa se completa
con otras cinco grandes pro-

puestas , como son un plan de
infraestructuras, asfaltado,
conservación y mejora de ca-
minos rurales, el deslinde y
descatalogación de fincas
agrícolas, nuevas infraestruc-
turas deportivas para Moguer
y Mazagón, nuevas infraes-
tructuras saludables multi-

moales en los barrios y la eje-
cución de las depuradoras de
Moguer y Mazagón.

Respecto a la Ribera del
Tinto, Cuéllar ha subrayado
que “recuperaremos este lu-
gar emblemático y lo dotare-
mos de nuevos espacios y ac-
tividades”, al tiempo que, por

otra parte, ha anunciado que
“crearemos una pasarela que
conectará el núcleo urbano
de Mazagón con la playa del
Parador” para que los maza-
goneros y mazagoneras pue-
dan “pasear en bici de una
manera accesible y sostenible
recorriendo uno de los encla-

ves naturales más bonitos de
la provincia de Huelva”.

Cuéllar defiende la expe-
riencia y solvencia de su lista
tras unos años de mandato en
los que Moguer se ha conver-
tido en el municipio con me-
nos paro de Huelva y en el que
más empleo se genera.

Gustavo Cuéllar, con los miembros de su candidatura electoral.

PROYECTOS___Anuncia la creación de 120 viviendas, un polígono vinculado al CEUS, la puesta en
valor de la Ribera del Tinto, una gran bolsa de aparcamiento o una vía peatonal a Montemayor

Un equipo
renovado
para seguir
impulsando
Paterna

PATERNA DEL CAMPO | El alcalde
de Paterna del Campo y can-
didato del PSOE a la reelec-
ción, Juan Salvador Domín-
guez, ha dado a conocer a los
miembros de la candidatura
con la que se presenta a las
próximas Elecciones Munici-
pales, “un equipo renovado
al cincuenta por ciento para
seguir impulsando el munici-
pio y fijar la población al terri-
torio”, ha subrayado.

La presentación ha tenido
lugar en un acto que ha conta-
do con la presencia de la se-
cretaria general del PSOE de
Huelva, María Eugenia Li-
món; la portavoz del Grupo
Socialista en el Parlamento
de Andalucía y vicesecretaria
general del PSOE-A, Ángeles
Férriz; y la parlamentaria an-
daluza y secretaria de Forma-
ción de la Ejecutiva Federal
del PSOE, María Márquez.

“Llevamos mujeres y hom-
bres nuevos que van a aportar
frescura y, también, expe-
riencia. Son los mejores, gen-
te con una capacidad y una
preparación enorme”, ha se-
ñalado el candidato, toda vez
que ha subrayado que su ob-
jetivo es “generar el entorno
para que las empresas se que-
den en el municipio y evitar
que la gente tenga que mar-
charse”.

Para ello, ha avanzado pro-
yectos como un huerto solar
de 300 hectáreas “que va a
crear cien empleos durante
un año y más de 25 en el man-
tenimiento de la planta, lo
que supondría 125 empleos”.

ELECCIONES
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ELECCIONES MUNICIPALES Presenta una candidatura “renovada, joven y con mucha fuerza”

VCO
NIEBLA | La alcaldesa de Niebla,
Laura Pichardo, que se pre-
senta a su reelección, ha pre-
sentado su candidatura para
las elecciones municipales
del 28 de mayo, formada por
“una lista renovada, muy jo-
ven, de gente de Niebla, con
mucha fuerza y ganas para
seguir fortaleciendo y en-
grandeciendo el municipio”,
destacó en un acto que contó
con la presencia del secreta-
rio general del PSOE de Anda-
lucía, Juan Espadas, y de la
secretaria general del PSOE
de Huelva, María Eugenia Li-
món, así como denumerosos
vecinos y vecinas que llena-
ron el salón.

Juan Espadas señaló que
“es una enorme satisfacción
ir a los pueblos pequeños,
donde se hacen esas políticas

que son grandes y que hacen
del PSOE ese partido que tie-
ne la mayor representación
posible del municipalismo en
Andalucía para hacer política
de la buena, en mayúsculas”.

“Es importante que sepa-
mos que cuando presenta-
mos una candidatura esta-
mos en el momento más sa-
grado de la democracia. Ha-
blamos del municipalismo.
De ahí empezó la conquista
de la autonomía de Andalu-
cía, de alcaldes y alcaldesas
que luchaban por sus vecinos
ejerciendo competencias, con
un trabajo que refleja lo mejor
de la política”, enfatizó.

Juan Espadas incidió en la
importancia de las elecciones
municipales y en “la necesi-
dad de trasladar la participa-
ción el 28 de mayo, porque es
fundamental para un alcalde

la apuesta por las aldeas de
Niebla, La Peñuela y Lava-
piés, y su proyección de un
plan de accesibilidad para
acercarlas al municipio; así
como su compromiso con las
asociaciones y hermandades
y con la juventud iliplense”.

Por último, la secretaria ge-
neral del PSOE de Huelva,
María Eugenia Limón, desta-
có que “hablar de Laura es
hablar de una mujer que se ha
hecho a sí misma. Laura es al-
caldesa desde 2011, pero an-
teriormente había sido dipu-
tada provincial. Tuvo que ha-
cer frente a un problema de
salud que ha superado con
creces, que la ha hecho una
mujer valiente, guerrera, pa-
ra seguir haciendo de Niebla
un referente en la comarca
del Condado y en la provincia
de Huelva”, concluyó.

Juan Espadas, María Eugenia Limón y Laura Pichardo, durante el acto de presentación de la candidatura. PSOE

Juan Antonio
García pide 
el voto “con
el aval de la
gestión”

BONARES | El alcalde y candida-
to del PSOE a la Alcaldía de
Bonares, Juan Antonio Gar-
cía, ha trasladado a la pobla-
ción el programa electoral
con el que concurre a las elec-
ciones municipales, un docu-
mento que cuenta no solo con
“el aval de la gestión”, sino
también con “las propuestas
de los vecinos”, por lo que se
trata de “un programa hecho
entre todos y para la gente”.

García ha indicado que ha
ejedutado “el 90% de su pro-
grama sin haber subido ni ta-
sas ni impuestos, con deuda
cero y gobernando con la ciu-
dadanía y las asociaciones”.

Asimismo, el candidato ha
destacado inversiones reali-
zadas como el Centro de Día,
la adjudicación del Pabellón
Cubierto, la ampliación de la
Casa de la Música, la amplia-
ción del Centro de Interpreta-
ción de las Cruces, el plan de
movilidad sostenible urbana
o la mejora de caminos.

Por último, ha resaltado su
apoyo al sector agrícola. “Va-
mos a impulsar la venta de
tierras para los agricultores y
seguiremos con el plan de in-
fraestructuras”, ha indicado.

MANZANILLA | La parlamentaria
andaluza y secretaria de For-
mación de la Ejecutiva Fede-
ral del PSOE, María Márquez,
ha respaldado a la candidatu-
ra de su partido en Manzani-
lla, donde se presenta “un
equipo renovado con nueva
candidata, Lucía Arribas, una
joven que quiere poner en
marcha proyectos nuevos que
hagan de Manzanilla un refe-
rente señero de la provincia”.

Por su parte, Arribas ha
puesto el acento en la “nece-
sidad” de “hacer cosas nue-
vas” por Manzanilla y ha
anunciado que trabajará “de
manera constante y contagia-
ré a mi equipo de esa energía
que me caracteriza cuando
quiero lograr cosas”.

BONARES

MANZANILLA

Márquez da su
respaldo al
joven equipo de
Lucía Arribas

Espadas arropa a Pichardo
como candidata en Niebla
RESPALDO___El líder del PSOE andaluz destaca su “apuesta por el patrimonio y la cultura”
AVAL___La alcaldesa resalta los avances logrados en el municipio durante los últimos años

o alcaldesa saber que sale de
las urnas respaldado por sus
vecinos y vecinas”, indicó,
tras lo que subrayó que “en
estos cuatros años Laura ha
estado a la altura y viene con
la cabeza muy alta, pero no
con el conformismo de lo he-
cho, sino con el proyecto y ga-
nas de seguir luchando por su
pueblo”.

El líder del PSOE andaluz
señaló que “el proyecto de
Laura es una apuesta por el
patrimonio, por la cultura.
Esperemos que el Gobierno
andaluz entienda que hay
que poner recursos, así como
proyectos industriales, te-
niendo en cuenta la fuerza de
la agricultura en esta comar-
ca”, concluyó.

Por último, Espadas lamen-
tó que en la pandemia “los al-
caldes y alcaldesas se han

visto solos porque la Junta de
Andalucía no les ayudó en al-
go tan básico como era la des-
infección de los colegios”.

Por su parte, la alcaldesa y
candidata hizo mención al es-
fuerzo del Ayuntamiento de
Niebla, en especial durante la
pandemia, “asumiendo com-
petencias que no le corres-
pondían, ante la dejadez de la
Junta, para atender a sus veci-
nos y vecinas en materia de
sanidad, dependencia o edu-
cación”.

Asimismo, Pichardo deta-
lló “los avances conseguidos
en el municipio y los proyec-
tos para los próximos cuatros
años en el ámbito cultural, de
patrimonio, educativo, labo-
ral, turístico, deportivo, de in-
fraestructuras”.

De otra parte, la candidata
socialista se refirió también a
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Tras 17 años
como alcalde,
habría sido
más fácil
volver a mi
trabajo, pero
sigo teniendo
muchas ganas
de trabajar
por Bonares

Vamos a dar
más peso en 
la gestión a 
las mujeres y 
a la juventud y 
vamos a
incorporar la 
innovación en 
todas 
las áreas 

‘‘
“Me presento con la misma ilusión 
de seguir transformando Bonares”

Entrevista Juan Antonio 
García

Juan Antonio García es de nuevo el
candidato del PSOE a la Alcaldía de
Bona es en las próximas Elecciones
Municipales del 28 de mayo, un reto
que afronta tras 17 años como
alcalde de su pueblo y 20 como
concejal. Vicepresidente del actual
Equipo de Gobierno de la

Diputación Provincial de Huelva,
García fue además, desde 2011 a
2019, presidente de la
Mancomunidad del Condado de
Huelva y de Adercon. Además, entre
2015 y 2019 también fue presidente
del Consorcio de Plásticos y
Biomasas de Huelva.

Candidato PSOE Alcaldía Bonares

Víctor Pineda

J uan Antonio García es de nuevo el
candidato del PSOE a la Alcaldía de
Bonares, un reto que afronta, tras
17 años como alcalde, con la misma

ilusión que la primera vez pero con la ex-
periencia lograda durante estos años.

¿Cómo afronta este reto? ¿Cómo se siente?
–Con la misma ilusión que la primera

vez y con la experiencia que me han da-
do estos años, pero sobre todo desde el
compromiso con mis vecinos y vecinas
para seguir transformando Bonares y se-
guir mejorando la calidad de vida de los
bonariegos y bonariegas. 

Me siento muy apoyado por el pueblo
y con un equipo extraordinario lleno de
juventud, ilusión, madurez y experien-
cia; un equipo que representa a la socie-
dad bonariega.

¿Qué le ha llevado a dar este paso?
–Mi vocación por el servicio público.

Para mí, tras 17 años de alcalde y 20 co-
mo concejal, hubiera sido más fácil vol-
ver a mi puesto de trabajo como Jefe de
Taller de Renault en el concesionario de
Huelva y dedicarle más tiempo a mi fa-
milia y para mí, pero sigo teniendo mu-
cha ilusión y ganas de trabajar por mi
pueblo y de terminar proyectos iniciados
y que son muy importante para Bonares,
como poner en funcionamiento el Centro
de Día y el Centro de Interpretación de
las Cruces, construir el nuevo pabellón
deportivo y la piscina cubierta, mediar
para resolver el problema del plan de los
regadíos y las concesiones de agua su-
perficial para los agricultores, la cons-
trucción de viviendas de VPO, más suelo
industrial, una comunidad energética,
etc, etc.

¿Cómo valora su gestión?
–Deben valorarla son mis vecinos y ve-

cinas, pero puedo decirle que, junto a los
distintos equipos con los que he gober-
nado, hemos transformado Bonares y re-
alizado inversiones que han hecho que
nuestro pueblo sea un referente en la
provincia de Huelva en muchas áreas,
como Deportes, Cultura, Mayores, Aso-
ciacionismo, Cooperación, etc. Además
lo hemos hecho congelando las tasas e

impuestos, aprobando todos los presu-
puestos con superávit y con deuda cero y
por supuesto con total trasparencia e in-
formación al pueblo.

¿Cuáles son sus principales compromisos
a desarrollar en Bonares?

–Hemos elaborado un programa am-
bicioso y realista con todos los colectivos

de Bonares que contiene 14 áreas y 145
puntos, todos muy importantes, pero me
gustaría destacar los siguientes: poner
en funcionamiento el Centro de Día, au-
mentar las ayudas a AFA Bonares y mejo-
rar sus instalaciones, construir una pis-
cina cubierta, terminar las obras del
nuevo pabellón cubierto y ponerlo en
funcionamiento, dotar y poner en fun-

cionamiento el nuevo Centro de Inter-
pretación de las Cruces, apoyar al máxi-
mo al sector agrícola y gestionar la venta
o permuta de las parcelas de Canon en
beneficio de los agricultores locales, me-
diar y colaborar entre administraciones
para conseguir soluciones inmediatas
en las hectáreas agrícolas afectadas en el
Plan de los Regadíos y todas las infraes-
tructuras necesarias del trasvase de los
20 hm3, gestionar la promoción de suelo
industrial para el asentamiento de nue-
vas empresas, impulsar la construcción
de Viviendas de Protección Oficial, im-
pulsar la terminación de la urbanización
del Nuevo Arenal, promover la creación
de comunidades energéticas y la sonori-
zación Carpa Municipal.

¿Seguirá una línea continuista o radical-
mente diferente? 

–Cuando algo funciona, mi lema es no
cambiarlo, aunque sí adaptarlo a las
nuevas realidades de la sociedad que vi-
vimos, y por eso hemos renovado parte
del equipo que formará el gobierno mu-
nicipal, si así lo deciden los bonariegos y
bonariegas, dando más peso en la ges-
tión a las mujeres y a la juventud, incor-
porando la innovación en todas las áreas
y por supuesto contando con todos los
colectivos del pueblo. Creo en la gober-
nanza y la participación ciudadana.

¿Algún proyecto estrella concreto?
–Todos los anteriormente nombrados,

pero poner en funcionamiento el Centro
de Día y construir el nuevo pabellón de-
portivo y la piscina cubierta estarán sin
duda alguna desde el minuto uno en mi
agenda.

Si tuviera que dirigirse a los indecisos,
¿Qué les diría?

–Como muy bien dice nuestro eslo-
gan, que voten lo que piensan y que va-
loren todo lo que hemos conseguido en
Bonares, donde hemos cumplido nues-
tros compromisos electorales desde la
cercanía, seriedad y buena gestión. 

En estas elecciones hay dos opciones:
la estabilidad, buena gestión y seguir
transformando Bonares haciéndolo im-
parable, votando al PSOE; o el populis-
mo, los recortes y el retroceso, votando
otras opciones. ■

Juan Antonio García, candidato del PSOE a la Alcaldía de Bonares.
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28M Pinto llama al cambio para avanzar ROCIANA Diego Pichardo presenta su programa electoral ALMONTE

VCO
LA PALMA DEL CONDADO | El candi-
dato del PSOE a la Alcaldía de
La Palma del Condado en las
próximas Elecciones Munici-
pales del 28 de mayo, Rogelio
Pinto, ha dado a conocer en
esta campaña electoral los
seis grandes proyectos que se
incluyen en su programa y
que se engloban en el marco
de su macropropuesta de ‘Ha-
cer ciudad” con la que quiere
impulsar el “cambio” que ne-
cesita el municipio tras tantos
años de “parálisis” con los
gobiernos municipales del
Partido Popular.

En concreto, los seis “im-
portantes” proyectos presen-
tados por Rogelio Pinto po-
nen el acento en la mejora del
empleo, en la mejora de los
espacios de ocio para la ju-
ventud y en el bienestar de las
personas y las mascotas.

Para el candidato, “La Pal-
ma necesita un cambio para
avanzar” y ese cambio viene
de la mano de este proyecto
de ‘Hacer ciudad’, un proyec-
to con el que el municipio

vuelva a situarse en “el centro
del Condado y de la provincia
de Huelva”, enfatiza Pinto.

El lema del PSOE en esta
convocatoria electoral es, de
hecho, ‘Cambiemos para
avanzar’, para lo que presen-
ta una lista renovada al 50%.

Seis proyectos
para “hacer
ciudad” en 
La Palma
COMPROMISOS___El PSOE apuesta
por la mejora del bienestar, el
empleo y los espacios de ocio

Diego Pichardo, durante el acto de presentación de su candidatura. PSOE

Condado  |

ROCIANA DEL CONDADO | El alcalde
de Rociana del Condado y
candidato del PSOE a la ree-
lección, Diego Pichardo, ha
presentado una candidatura
“renovada” en la que ha com-
paginado “nuevas incorpora-
ciones con personas que ya
formaban parte de este equi-
po en mandatos anteriores”,
tal y como ha comunicado en
un acto público en el que ha
dado a conocer los nombres
de quienes le acompañan en
este nuevo proyecto para los
próximos cuatro años.

El acto contó con la presen-
cia de la secretaria general
del PSOE de Huelva, María
Eugenia Limón, quien asegu-
ró que no le cabe la menor du-
da de que Diego Pichardo “re-

validará” la Alcaldía porque
“así lo avala su magnífica
gestión en estos años”.

Se trata de “un alcalde que
ha sufrido el abandono de la
Junta de Andalucía, con un
PP que le quitó a los vecinos
el servicio de ambulancia, el
servicio de urgencias munici-
pal y el servicio de 15.00 a
20.00 horas. Por eso, Rociana
se merece un alcalde que vele
por los servicios públicos, por
el bienestar de su gente, por
el desarrollo de su pueblo, y
eso solo puede garantizarlo
Diego Pichardo y el equipo
socialista que le acompaña”,
manifestó Limón.

Para ello, el alcalde y can-
didato destacó que ha busca-
do “a las mejoras personas

para conformar un equipo
fuerte y potente para volver a
ganar las elecciones”, al tiem-
po que indicó que desde el
Partido Socialista se lleva co-
mo “eje fundamental” cinco
“grandes proyectos” que
“van a hacer que Rociana dé
un vuelco definitivo en esta
nueva legislatura”.

En concreto, Diego Pichar-
do se refirió a proyectos como
la construcción de dos polígo-
nos industriales, uno de ellos
tecnológico, la finalización
de las instalaciones en el
complejo deportivo ‘Maestro
Zapatero’, la construcción de
un centro multifuncional pa-
ra la cultura o la creación de
una vía verde por la margen
del arroyo Calancha.

“Grandes” iniciativas para
un “impulso efinitivo”

Críticas a la
propaganda
de Ilusiona en
zonas de la
romería

ALMONTE | PSOE y PP de Almon-
te han criticado que la forma-
ción Ilusiona haya “roto el
pacto histórico entre parti-
dos” que establece “la no uti-
lización de las zonas signifi-
cativas” de la romería de El
Rocío para fijar la propagan-
da electoral, después de que
el Ayuntamiento acordara en
pleno que la aldea y el recorri-
do de la hermana mayor y del
Rosario, ambos en Almonte,
quedarían excluidos “para no
enturbiar la celebración de la
romería”.

Desde el PSOE de Almonte,
El Rocío y Matalascañas han
“condenado” la “instrumen-
talización y el manoseo políti-
co de nuestras tradiciones
que la formación política Ilu-
siona ha puesto en marcha en
esta campaña electoral, fal-
tando el respeto a la Romería
del Rocío”, tras lo que han la-
mentando que la formación
“ha roto el pacto anteponien-
do su interés personal y elec-
toral”.

“Es inaceptable que inten-
ten aprovechar estas ocasio-
nes para promover sus agen-
das políticas. La propaganda
electoral no tiene cabida en
nuestras tradiciones. Debe-
mos mantener nuestras fies-
tas libres de confrontaciones
políticas. Recordemos lo que
nos une y celebremos nues-
tras festividades con respeto,
alegría y amor por nuestra tie-
rra. Juntos podemos preser-
var nuestras tradiciones y
mantener viva la esencia de
Almonte”, han señalado.
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BOLLULLOS El PSOE presenta su candidatura a las Elecciones Municipales

VCO
BOLLULLOS PAR DEL CONDADO | El al-
calde de Bollullos Par del
Condado y candidato del
PSOE a la reelección, Rubén
Rodríguez, está convencido
de que va a revalidar la Alcal-
día del municipio después de
un mandato en el que ha de-
mostrado que es “el mejor al-
calde que puede tener un
pueblo próspero como este”,
ha expresado la teniente de
alcalde y secretaria de Orga-
nización del PSOE de Bollu-
llos, Lidia Infante, que ha pre-
sentado al candidato en un
acto ante más de 700 vecinos.

“Es un hombre que ganó
por derecho la Alcaldía gra-
cias a la confianza delos veci-
nos y, después de desarrollar
con éxito su programa electo-
ral, ahora su deseo es seguir
para continuar con el magní-
fico trabajo que viene hacien-
do, él y su equipo”, añadió.

El alcalde socialista recor-
dó todos los proyectos que ha
venido desarrollando y “có-
mo ha avanzado Bollullos en
muchos sentidos gracias al
esfuerzo económico, rebajan-
do la deuda municipal”. Ro-
dríguez señaló que su máxi-
mo empeño es “que Bollullos
siga creciendo como ciudad”
y pidió la unidad que se logró
con la pandemia, porque
“juntos pudimos superar esas
grandes dificultades”.

Rubén Rodríguez, durante el acto de presentación de su candidatura.

Rodríguez va al 28M con
un programa “puntero”
BALANCE___El candidato destaca los avances en la localidad gracias a la
reducción de la deuda  UNIDAD___Apela a la implicación de los jóvenes

David Vivas, durante el reparto de su programa electoral.

LUCENA DEL PUERTO El candidato del PSOE pide el voto para “un cambio significativo” en el municipio

Vivas presenta sus “grandes” proyectos
LUCENA DEL PUERTO | El candidato
del PSOE a la Alcaldía de Lu-
cena del Puerto, David Vivas,
ha realizado un reparto de su
programa electoral por las ca-
lles y plazas del pueblo para
pedir el voto y volver a gober-
nar este municipio del Con-
dado, para el que tiene “gran-
des e interesantes proyectos”
con los que pretende hacer
“un cambio significativo en
los servicios, en la imagen, en
el ocio, el deporte y otros as-
pectos”, ha surayado.

Vivas quiere trabajar para
“la reactivación de la econo-
mía circular local y para que
los negocios y comercios pe-
queños no tengan que cerrar
como ha venido sucediendo

estos últimos años”, si bien
uno de sus proyectos más am-
biciosos es construir un Cen-
tro de Día y reabrir el Hogar
del Pensionista para que “los
mayores disfruten de lugares
dignos en los que estar y des-
arrollar sus actividades”.
Además, ha anunciado que
reivindicará el Servicio de Ur-
gencias las 24 horas para te-
ner una “atención adecuada
y rápida”.

El candidato pretende me-
jorar notablemente las posi-

bilidades de ocio y diversión
con la creación de un Centro
Hípico, dada “la gran afición
que hay a los caballos en
nuestro pueblo”; y la cons-
trucción de un teatro para te-
ner “acceso directo a la cultu-
ra en un lugar digno y aparen-
te”. Además, apuesta por
construir una pasarela sobre
el río Tinto “para aprovechar
los espacios naturales y be-
llos del municipio y ponerlos
al servicio de la gente”, ha de-
tallado.

Quiere construir un
centro hípico, un
teatro, un centro 
de día o una pasarela
sobre el río Tinto

puesta en marcha de “una re-
sidencia que dispondrá de to-
das las comodidades y dará el
mejor servicio a los que llevan
toda la vida trabajando y lu-
chando para sacar adelante a
los suyos”; y de un centro de
día de “vanguardia”, un lugar
clave para las familias que
“tengan la desdicha de tener
una persona con alzhéimer a
su cargo, para ayudarles a so-
brellevar esa enfermedad“.

“Hemos transformado
nuestro pueblo, ahora cuan-

do entras en Bollullos se reco-
noce nuestra identidad vitivi-
nícola y agrícola, se entra en
un pueblo que ha visto una
transformación de su fisono-
mía, con el arreglo de sus ca-
lles, la mejora de la eficiencia
energética en el alumbrado
público, el embellecimiento
de los espacios de ocio, los
parques y jardines. Quiero se-
guir haciendo cosas buenas
por mi pueblo, quiero seguir
siendo el alcalde de los bollu-
lleros”, enfatizó.

28M En su debut como candidato

CHUCENA | Antonio Rubio afron-
ta las próximas elecciones
municipales del 28 de mayo
como candidato del PSOE a la
alcaldía de Chucena con el re-
to de que “este pueblo prós-
pero del Condado onubense
siga en la senda de progreso
que siempre ha llevado con
los distintos gobiernos socia-
listas que ha tenido”.

Así se ha pronunciado el
secretario de Acción Electoral
de la Ejecutiva Provincial del
PSOE, Salvador Gómez, en el
acto de presentación de la
candidatura de Antonio Ru-
bio junto al senador socialista
Amaro Huelva y otros repre-
sentantes del partido.

Chucena estrena en estas

elecciones candidato socia-
lista, toda vez que la actual al-
caldesa, Encarnación Caste-
llano, ha dado paso a Antonio
Rubio, “un chucenero de pro
que cogerá la vara de alcalde
de la mano de una mujer que
ha hecho una buena gestión”,
han valorado desde el PSOE.

Antonio Rubio ha apunta-
do que se presenta con una
candidatura “renovada y
fuerte, compuesta por perso-
nas que tienen muchísimas
ganas de trabajar por su pue-
blo, continuar con los proyec-
tos que se vienen realizando y
dar salida a otros nuevos que
llevamos en nuestro progra-
ma electoral”.

Rubio ha presentado una
lista de 22 personas que “se
van a dejar la piel por Chuce-
na, gente joven y nueva, con
experiencia profesional, mu-
chos con trayectoria en la ges-
tión pública y algunos vetera-
nos que nos aportarán valo-
res aprendidos de la política
local”, ha detallado.

Rubio quiere que
Chucena siga “en la
senda del progreso”

El alcaldable presenta
una lista renovada con
personas jóvenes y con
experiencia que “se
van a dejar la piel”
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Por ello, apeló a la implica-
ción de los jóvenes, para
quienes ha hecho “grandes
cosas” en este mandado, “co-
mo el Edificio Multifuncional,
con sala de estudios 24 horas,
biblioteca y archivo”, con la
idea de “seguir creciendo en
su formación y para que ya no
tengan que salir a los pueblos
vecinos para estudiar”.

Por otra parte, Rodríguez
hizo alusión a las mejoras que
tiene en proyecto para las
personas mayores, como la

Antonio Rubio, durante la presentación de su candidatura.
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CONSEJO DE MINISTROS Real Decreto de medidas para afrontar la sequía y aumentar la disponibilidad de agua

Aristófanes, Moliere
y El Brujo estarán en
el Festival de Niebla
2023  P11

Las hermandades 
se ponen en camino
hacia la romería del
Rocío  P12 y 13

Aprobado un nuevo trasvase de tres hectómetros cúbicos a Doñana.

VCO
HUELVA El Real-Decreto de me-
didas para afrontar la sequía
y aumentar la disponibilidad
de agua, aprobado este mes
de mayo por el Consejo de Mi-
nistros, prevé el trasvase de
tres hectómetros cúbicos de
la cuenca de los ríos Tinto,
Odiel y Piedras para reducir
la presión sobre los acuíferos
que alimentan el Parque Na-
cional de Doñana, en particu-
lar en el entorno de Matalas-
cañas.

En concreto, el Gobierno ha
acordado que el Estado asu-
mirá las obras para acometer
un trasvase en Doñana y
abastecer a Matalascañas con
la sustitución de los bombeos
de agua subterránea que
abastecen a la conurbación

de Matalascañas por aguas
superficiales procedentes de
la estación potabilizadora de
Palos de la Frontera, de las
cuencas del Tinto, Odiel y
Piedras, así como la transfe-
rencia de tres hectómetros cú-
bicos anuales.

El Real Decreto prevé desti-
nar 2.190 millones de euros
para afrontar la sequía y au-
mentar la disponibilidad de
agua, de los que el Ministerio
para la Transición Ecológica y
Reto Demográfico aportará
1.400 millones. Las actuacio-
nes para hacer frente a la se-

Espina aplaude el acuerdo que
abastecerá a Matalascañas
ALMONTE |El primer teniente de
alcalde del Ayuntamiento de
Almonte y candidato del
PSOE a la Alcaldía , José Mi-
guel Espina, ha aplaudido el
acuerdo del Consejo de Minis-
tros que contempla una inver-
sión de 2.190 millones de eu-
ros para afrontar la sequía y
aumentar la disponibilidad
de recursos hídricos.

“Es una excelente noticia

que viene a materializar el
trabajo que emprendimos en
2015 con la Confederación Hi-
drográfica del Guadalquivir y
la Secretaría de Estado de Me-
dio Ambiente, tanto para ga-
rantizar el abastecimiento y
depuración como para aliviar
la presión que están viviendo
nuestros agricultores por la
sequía y por supuesto para
garantizar la conservación

del humedal más importante
de Europa que es Doñana”,
ha subrayado.

Espina ha señalado que
“este nuevo anuncio del Go-
bierno aborda el gravísimo
problema de sequía que pa-
dece el país con un plan de
actuación integral que, ade-
más, pone el foco en aportar
soluciones reales en Doña-
na”, ha resaltado.

Teresa Ribera
VICEPTA. DEL GOBIERNO

“Las actuaciones
para hacer frente 
a la sequía prevén
duplicar de aquí 
a 2027 el uso de
agua reutilizada”

quía prevén duplicar de aquí
a 2027 el uso de agua reutili-
zada, según ha explicado la
vicepresidenta tercera del Go-
bierno, Teresa Ribera.

Además, Ribera se ha refe-
rido a otras actuaciones que
incluyen la reducción de los
cánones y tarifas de las explo-
taciones agrarias afectadas,
así como un precio fijo para el
agua desalada para que los
agricultores puedan utilizarla
a un precio asequible.

Entre las medidas aproba-
das, ha destacado el trasvase
de 3 hectómetros cúbicos del
Tinto y el Odiel para reducir la
presión sobre los acuíferos
que alimentan Doñana, en
particular en el entorno de
Matalascañas.

Aprobado un nuevo trasvase
de tres hectómetros anuales
C0NSERVACIÓN___El objetivo
es reducir la presión sobre 
los acuíferos de Doñana

GARANTÍA___La medida
abastecerá a Matalascañas
con aguas superficiales

PRECIOS___Acuerdan una
reducción de los cánones y
tarifas para los agricultores

La frase

Los frutos
rojos ya no
tendrán que
ser vendidos 
a granel

HUELVA | La Asociación de Pro-
ductores y Exportadores de la
Fresa de Huelva (Freshuelva)
ha aplaudido la decisión del
Ministerio de Agricultura, Pes-
ca y Alimentación de excluir a
los frutos rojos de la obligato-
riedad de ser vendidos a gra-
nel, según se contemplaba en
el nuevo Decreto Ley de Enva-
ses y Residuos de Envases, en
vigor desde principios de año.

Para la asociación, el Minis-
terio de Agricultura “atiende
así la petición de Freshuelva
para que los frutos rojos, por
su riesgo de deterioro o mer-
ma, estén en el listado de fru-
tas exentas de comercializarse
a granel cuando se trate de lo-
tes inferiores a 1,5 kilos”.

Asimismo, ha explicado
que esta misma petición ha si-
do trasladada a la Comisión
Europea para que se incluya la
misma excepción para los be-
rries en el Reglamento Euro-
peo de Envases y Residuos de
Envases.

A pesar de la entrada en vi-
gor del Real Decreto a princi-
pios de este año, los producto-
res onubenses han seguido co-
mercializando durante esta
campaña como siempre, “des-
de el convencimiento también
de que la petición para excluir
a los frutos rojos de la venta a
granel iba a ser atendida como
finalmente ha ocurrido”.

El Real Decreto de Envases y
Residuos de Envases, aproba-
do por el Consejo de Ministros
del Gobierno de España el pa-
sado 27 de diciembre, estable-
ce una revisión integral de la
normativa española en esta
materia, alineada con los obje-
tivos de la Unión Europea, y
que según avanzó el propio
Ejecutivo “permitirá avanzar
en la implantación de la eco-
nomía circular y alcanzar los
nuevos objetivos de reciclado
de envases para 2025 y 2030”.

Entre las principales nove-
dades de la nueva normativa,
destacan medidas orientadas
a la prevención de residuos, el
fomento de la venta a granel
de alimentos, el aumento de
envases reutilizables y la pro-
moción del reciclado y marca-
do de productos, han explica-
do desde Freshuelva.

SATISFACCIÓN



Provincia  |

CONTRATO La empresa se niega a prestar el servicio ante los incumplimientos de la Junta

Redacción
PROVINCIA | Niños y niñas de
seis núcleos de población se
han quedado sin transporte
escolar para ir a su instituto y
colegios correspondientes,
tras decidir la empresa adju-
dicataria dejar de prestar el
servicio ante los incumpli-
mientos de la Junta, concreta-
mente por el impago de los
complementos a los que se
comprometió.

Una situación que ha afec-
tado a estudiantes de Sotiel
Coronada (Calañas); La Zar-
za-Perrunal; El Cerro de An-
dévalo; las pedanías de Val-
delamusa y San Telmo (Corte-
gana); y Cueva de la Mora (Al-
monaster la Real).

Así lo han hecho llegar los
alcaldes y alcaldesas socialis-
tas de los municipios afecta-
dos, que han mostrado su
preocupación por este tema
“y que se haya llegado a este
extremo”.

Rechazo de los alcaldes
Por ello, estos ediles, Juan
Manuel Serrano (La Zarza-Pe-
rrunal); Pedro Romero (El Ce-
rro); Jacinto Vázquez (Almo-
naster); Mari Carmen Fernán-
dez (Cortegana); y el portavoz
socialista en Calañas, Diego
Carrasco, esperan que se re-
conduzca este asunto, “por-
que estamos hablando de ni-
ños se han visto perjudicados

Escolares esperan un autobús que no llegó en una parada de bus. FOTO: JONATHAN RAPOSO

Niños de Huelva se quedan
sin transporte escolar
EDUCACIÓN___Los estudiantes afectados son de Sotiel Coronada, La Zarza-
Perrunal, Valdelamusa, San Telmo, Cueva de la Mora y El Cerro de Andévalo

La parlamentaria socialista onubense, María Márquez. FOTO: VCO

RECORTES La parlamentaria socialista onubense, María Márquez, critica la falta de apuesta del Gobierno de Moreno Bonilla por lo público

La Junta “despide un millar de interinos”
PROVINCIA | La portavoz adjunta
del Grupo Parlamentario So-
cialista, María Márquez, ha
lamentado la clara falta de
apuesta por los servicios pú-
blico del Gobierno de Moreno
Bonilla, que ha convertido a
Andalucía en la “única comu-
nidad” en la que no se está si-
guiendo el proceso de estabi-
lización de empleados públi-
cos que sí realiza el Estado,
los Ayuntamientos y las otras
regiones, dejando en la calle
a un millar de trabajadores

que llevaban hasta 30 años
desempeñando su labor en la
Junta de Andalucía.

Tal como ha advertido Ma-
ría Márquez, esta situación es
más llamativa si cabe, tras sa-

ber que la Fiscalía Antico-
rrupción está investigando al
Gobierno de Moreno Bonilla
por los contratos de personal
exprés que la Junta hizo du-
rante la pandemia “fuera de
los parámetros” marcados
por la situación excepcional.

Estos contratos investiga-
dos, que permitían acceder a
un puesto interino práctica-
mente sólo por el orden de lle-
gada del correo electrónico
enviado, ya han ido siendo
anulados por distintas sen-

tencias judiciales al incum-
plir los principios de igual-
dad, mérito y capacidad.

En este marco, la responsa-
ble socialista ha mostrado su
solidaridad con la situación
que están viviendo miles de
familias en Andalucía ante el
despido ya del 90% de esos
1.049 interinos que llevaban
hasta 30 años en la Adminis-
tración andaluza, afectados
por la falta de estabilización
de empleo público del Go-
bierno de Moreno Bonilla.

Moreno Bonilla deja en
la calle a 1.049
empleados que
llevaban hasta 30 años
trabajando en la Junta

que el PP abandona a los pue-
blos y no apuesta por los ser-
vicios públicos en las zonas
rurales”, han aseverado.

“Hay situaciones que son
inadmisibles y más cuando
estamos hablando de meno-
res, de educación pública, de
derechos; y, todo ello, provo-
cado por una Junta de Anda-
lucía que incumple sus com-
promisos, que abandona a los
pueblos y que atenta contra
los servicios públicos”, han
manifestado.

También han denunciado
que en el ámbito sanitario y,
en especial, en la Atención
Primaria, es “totalmente defi-
citaria y deplorable”. Así, el
alcalde de Almonaster ha
mostrado su enorme malestar
por la situación del centro de
salud de Las Veredas, la aldea
más grande de Almonaster,
“donde van a estar sin médico
durante dos semanas por fal-
ta de profesionales, bajas y
vacaciones que no se cu-
bren”.

GOBIERNO Rebaja con un mínimo del 25%

Rebajan el IRPF a 6.000
agricultores y ganaderos
PROVINCIA | El Boletín Oficial
del Estado (BOE) ha publica-
do la orden del Ministerio de
Hacienda y Función Pública
por la que se reduce el IRPF
(Impuesto sobre la Renta de
las Personas Físicas) en el sis-
tema de estimación objetiva
para agricultores y ganade-
ros, una rebaja fiscal que su-
pondrá una reducción de la
base imponible estimada en

1.807 millones de euros para
800.000 agricultores y gana-
deros de toda España.

En Huelva hay algo más de
3.000 explotaciones agrícolas
y casi 3.000 ganaderas, por
tanto, “podemos afirmar que
más de 6.000 empresarios de
estos dos sectores se van a
beneficiar”, según la diputa-
da nacional por Huelva, Ma-
ría Luisa Faneca.

OBJETIVO La prevención del Virus del Nilo 

PROVINCIA | Con el objetivo de
formar a los agentes de salud
pública de la provincia de
Huelva de la Consejería de Sa-
lud y Familia de la Junta de
Andalucía en la vigilancia y
control de vectores de mos-
quitos para prevenir el virus
del Nilo, desde el Servicio de
Control de Plagas de la Dipu-
tación de Huelva se acaba de
poner en marcha un progra-
ma de formación dirigido a
este colectivo.

Con la presencia de 30
agentes de salud pública,
desde el Servicio de Control

de Plagas se ha llevado a cabo
esta formación, y próxima-
mente se realizará otra igual,
en la que participarán agen-
tes de salud pública de los
distritos sanitarios Huelva-
Costa, Condado-Campiña y el
área de gestión sanitaria Nor-
te de Huelva. 

En las jornadas se han
abordado contenidos relacio-
nados con la identificación,
vigilancia y control de mos-
quitos vectores de la fiebre
del Nilo, así como de otras en-
fermedades. Para ello, se han
desarrollado clases teóricas y
visitas de campo, con un en-
foque práctico que abarca
desde técnicas de laboratorio
hasta demostraciones con la
maquinaria utilizada en las
labores de control de plagas.

Desde la Diputación se
quiere colaborar en la salva-
guarda de la salud pública.

Diputación forma a
la Junta en el control
de mosquitos
El Servicio de Control
de Plagas de la
Diputación de Huelva
pone en marcha un
programa formativo

y que han tenido problemas
para ir a sus centros, dejando
a muchos de ellos sin poder
asistir a sus clases”.

Para los representantes so-
cialistas, “es lamentable la
deriva a la que nos está lle-
vando la Junta, llegando al lí-
mite en todo aquello que su-
ponga la prestación de un ser-
vicio público en el que, como
siempre, las zonas más afec-
tadas son los pequeños muni-
cipios y los núcleos rurales”.

Esto es una muestra más de
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AYAMONTE Para exigir al presidente de la Junta una “educación digna” para estos menores 

AYAMONTE | La madre de un me-
nor con necesidades educati-
vas especiales de Ayamonte,
abordó recientemente en una
calle de Punta Umbría al pre-
sidente de la Junta de Andalu-
cía, Juan Manuel Moreno Bo-
nilla, que se encontraba en la
provincia de Huelva por un
acto electoral del PP, para exi-
girle una “educación digna”
para estos menores. .

Según ha señalado en re-
des sociales el colectivo de
madres y padres afectados
por esta problemática que se
ha constituido recientemente
en Ayamonte, Mari Paz fue la
“mamá afectada” que abordó
a en plena calle a Moreno Bo-
nilla, quien entre otras cosas
se había desplazado a Punta
Umbría para almorzar en un
conocido restaurante de di-
cha localidad.

Y lo hizo, prosiguen, “en re-
presentación de todas y todos
los que llevamos esta lucha
por bandera” y para entregar-
le al presidente de la Junta de
Andalucía “una carta expli-
cativa sobre deficiencia de
profesionales que existen en
los centros educativos anda-
luces para el colectivo NEAE”.

Además, Mari Paz entregó a
Moreno Bonilla una de las ca-
misetas de color naranja dise-
ñadas por el colectivo para
dar visibilidad a sus reivindi-
caciones. Según detallan, di-

cha prenda, había sido “en-
cargada expresamente para
él, para Juanma Moreno, para
cuando tuviéramos la oportu-
nidad de dársela cara a ca-
ra..., y mira por donde, la
oportunidad la hemos tenido
más bien pronto”.

Por todo ello, añaden, “la
problemática ha llegado di-
rectamente a sus manos” y
“ya depende de la Junta po-
ner una solución o mirar ha-
cia otro lado”, por lo que “es-
peramos tener una respues-
ta”, pero “una respuesta re-
al”, ya que “no queremos pro-
mesas, no queremos verda-
des a medias y no pedimos fa-
vores”, y si “una solución y
que doten los coles con lo que
por ley les corresponde, nece-
sitamos establecer un ratio

La madre ayamontina aborda a Moreno Bonilla en la calle. FOTO: VCO

Madres de niños con necesidad
especial abordan a Moreno Bonilla
RECORTES___ Cientos de familias
piden en Ayamonte a la Junta más
recursos para estos menores

Provincia  |

■ ■ La alcaldesa de
Ayamonte, Natalia Santos, ha
mostrado su “apoyo rotundo”
a las reivindicaciones de estos
padres y madres, cuyos niños y
niñas están viendo como la
Junta “no atiende sus
necesidad educativas
especiales”.

Apoyo de la
alcaldesa

Reacción

real, necesitamos que se cu-
bran las necesidades de esos
pequeños y pequeñas”.

Y es que, según concluyen,
“todos ellos forman parte del
futuro de Andalucía”, y por
ello piden “una educación
digna e inclusión para ellos.

Marcha
Sobre esta misma problemáti-
ca, bajo el lema ‘La inclusión
es un derecho, por una edu-
cación digna’, varios cientos
de familias participaron hace
ya varias semanas en Aya-

monte en una marcha convo-
cada por madres y padres y
por la AMPA del CEIP Moreno
y Chacón de la localidad, pa-
ra exigir a la Junta de Andalu-
cía que atienda con más re-
cursos y dignamente a los
aproximadamente 60 meno-
res con necesidades especia-
les que hay actualmente en
dicho centro educativo.

La alcaldesa de Ayamonte,
Natalia Santos, que se sumó a
la marcha, mostró su “apoyo
rotundo” a estas madres y pa-
dres ayamontinos”.

AYAMONTE Por bajas laborales de sanitarios

AYAMONTE | El sindicato CSIF
Huelva ha denunciado la si-
tuación del Centro de Salud
de Ayamonte, donde han
coincidido hasta siete médi-
cos de baja al mismo tiempo,
de una plantilla de diez facul-
tativos, lo que ha disparado
las listas de espera y el núme-
ro de reclamaciones de los
usuarios.

Ayamonte cuenta con otros
dos consultorios, con un mé-
dico en Pozo del Camino y
otro en Punta del Moral, ade-
más de los diez médicos en el
núcleo de Ayamonte. De ese
total, hay tres trabajadores
con reducción de jornada cu-
biertos con una sustitución
que a la vez ha coincidido es-
tar de IT.

Esta situación ha provoca-
do que la demora en las citas
se haya disparado considera-
blemente a no menos de dos
semanas.

Según prosigue el sindicato
CSIF Huelva, la falta de perso-
nal médico en el centro de sa-
lud de la ciudad fronteriza ha
llevado a una reducción en la
cantidad de citas disponibles
para los pacientes.

Esto, prosigue, ha genera-
do “retrasos en los tratamien-
tos y diagnósticos de enfer-
medades, lo que supone que
los usuarios acudan a urgen-

cias, derivando igualmente
en un incremento del número
de reclamaciones”.

Otro problema derivado de
la falta de personal médico en
el centro de salud es que, al
aumentar la carga de trabajo
de los pocos médicos que
quedan, se genera un agota-
miento físico y emocional
tanto en los facultativos como
en el resto de personal del
centro.

Además, la falta de cober-
tura ha provocado una dismi-
nución en la calidad de la
atención asistencial con me-
nos facultativos disponibles,
y agendas de citas cerradas,
de manera que los pacientes
no pueden ver a su médico
para consultar sus problemas
de salud.

Con las instrucciones da-
das por la Dirección General
de Asistencia Sanitaria y Re-
sultados en Salud, en rela-
ción a las medidas para la me-
jora en las condiciones labo-
rales del personal facultativo
de Atención Primaria, se ve-
rán reducidas las agendas a
35 citas por día, cubriendo la
demanda con la continuidad
asistencial del personal fa-
cultativo. Si bien esta medida
es voluntaria, supone un so-
bresfuerzo más del personal.

El Sector de Sanidad en
Atención Primaria de sindica-
to CSIF Huelva señala port to-
do ello que es “fundamental
que se adopten medidas que
den solución a la falta de co-
bertura de todos los profesio-
nales de Atención Primaria y
se garantice un servicio pú-
blico sanitario de calidad”.

Denuncian la falta de 
7médicos de 10 en el
centro de salud
La situación dispara las
listas de espera y el
número de
reclamaciones de los
usuarios

Tres cucarachas en la parte alta de la puerta de la habitación. FOTO: VCO

SANIDAD Una vecina de Lepe interpone una reclamación contra el centro hospitalario al encontrarse una habitación “llena de cucarachas”

Plaga de cucarachas en el Virgen Bella
LEPE | Una vecina de Lepe ha
denunciado una plaga de cu-
carachas en una de las habi-
taciones del hospital Virgen
Bella de Lepe, en la que fue a
quedar ingresado su padre,
lo cual fue imposible por la
presencia de decenas de di-
chos insectos por el suelo, las
puertas y las paredes.

Los hechos tuvieron lugar
hace unos días, sobre las
22:00 horas, y tras percatarse
de la presencia de tantas cu-
carachas en la habitación, in-

terpuso hoja de reclamación
contra el citado hospital.

En ella, a la que ha tenido
acceso esta redacción, afirma
que al entrar en la habitación
154 con el objeto de arreglarla
para ingresar a su padre,
“nos hemos dado cuenta que
estaba plagada de cucara-
chas”, por lo que se “cambió
de habitación” por otra “sin
cucarachas, de momento”.

Por otra parte explica que
su padre presenta un “cuadro
respiratorio”, por lo que “no

es solución echar insectici-
das” para exterminar a los
desagradables insectos, a lo
que añade que imagina que
en el hospital lepero “habrá
más pacientes con infeccio-
nes que empeorarían por la
presencia de estos insectos”.

Finalmente ruega a los res-
ponsables del centro hospita-
lario que “desinsecten lo an-
tes posible” el hospital “por
el bien de todos”.

Fuentes cercanas al centro-
consultadas por esta redac-

ción, han señalado que no ha
sido esta de la noche del mar-
tes una situación aislada, ya
que la presencia de cucara-
chas en determinadas zonas
del hospital se ha repetido en
otras “muchas ocasiones”.

La Junta de Andalucía
mantiene actualmente un
convenio de concertación
con dicho hospital, por el que
éste recibe anualmente de las
arcas públicas un total de
cuarenta millones de euros al
año.
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SOSTENIBILIDAD Por parte del Servicio de Control de Plagas, que apuesta por métodos de control integrado

Redacción
PROVINCIA | El Servicio de Con-
trol de Plagas de la Diputa-
ción de Huelva acaba de po-
ner en marcha su Plan anual
de Actuación 2023 para el
control integrado de plagas
de mosquitos, que se va a des-
arrollar en los municipios de
Aljaraque, Almonte, Aya-
monte, Cartaya, Gibraleón,
Huelva, Isla Cristina, Lepe,
Palos de la Frontera, Punta
Umbría, Moguer y San Juan
del Puerto. Se apuesta por un
amplio abanico de estrategias
de control que se desarrollan
de enero a diciembre con el
objetivo de limitar el desarro-
llo de las plagas de mosquitos
en todos los municipios cos-
teros y de aquellos que se lo-
calizan en las riberas de los
principales estuarios.

En un contexto actual mar-
cado por la sequía y, al con-
trario que en otros ámbitos, la
ausencia de lluvias favorece
que haya menos mosquitos,
sobre todo en las zonas urba-
nas. Sin embargo, las mareas

siguen inundando las maris-
mas, propiciando la prolifera-
ción de las poblaciones larva-
rias, por lo que es fundamen-
tal no bajar la guardia y conti-
nuar actuando en las zonas
de mayor riesgo.

Esta labor del Servicio de
Control de plagas, intensifi-
cada a partir de la primavera
para minimizar la  presencia
de mosquitos, es continua
durante todo el año, desarro-
llándose durante los meses
de invierno y buena parte del
otoño trabajos destinados a la
gestión del territorio en las
zonas encharcables, consis-
tentes en la limpieza y retira-
da de sedimentos en las redes
de drenaje natural en las ma-
rismas mareales y el desbroce
de la vegetación en lugares en
los que supone un freno al
discurrir de las aguas de ma-
rea o las de precipitación.

Con la llegada de la prima-
vera, y hasta finalizar el mes
de octubre, el incremento de
las temperaturas ambientales
provoca el inicio de los trata-

ducir el  impacto  de  las  pla-
gas  de  mosquitos,  por  ser
un  claro  factor  que  afecta di-
rectamente a importantes
sectores de desarrollo socioe-
conómicos como el turismo y
la agricultura de regadíos.

Igualmente, el Servicio de
Control de Plagas actúa salva-
guardando la salud pública y
la calidad  de  vida  de  un  am-
plio  conjunto  de  la  pobla-
ción  provincial, que llega a
alcanzar alrededor de
660.000 personas, entre habi-
tantes y turistas en las zonas
costeras, y a la actividad eco-
nómica que entorno a ellas se
genera.

Es importante destacar la
labor del laboratorio del Ser-
vicio de Control de Plagas,
que ha supuesto un salto cua-
litativo en la investigación y
el desarrollo de nuevas técni-
cas, lo que permite a este Ser-
vicio estar a la vanguardia de
tratamientos preventivos tan
importantes y actuales para
la población como el virus de
la Fiebre del Nilo.

Tratamiento contra mosquitos en una zona de marismas de la Costa de Huelva, y en un área urbana (abajo). FOTOS: VCO

Ayudas de
57.200 euros
a agricultura
y ganadería
onubenses

PROVINCIA | La Diputación de
Huelva, a través de su Servi-
cio de Innovación Agrícola y
Ganadera, ha concedido las
subvenciones correspondien-
tes a las seis líneas de ayudas
dirigidas al sector agrícola y
ganadero de la provincia,
convocadas por la institución
provincial por un presupues-
to total de 57.200 euros. Se
han otorgado ayudas destina-
das a la realización de activi-
dades en materia vitivinícola,
para el sector de las berries,
los cítricos, el cerdo ibérico y
para formación e investiga-
ción agrícola y ganadera.

La institución provincial,
en el marco de su papel como
agente dinamizador provin-
cial y con el fin de dar res-
puesta a las demandas socia-
les y económicas de entida-
des y asociaciones, ha esta-
blecido estas seis líneas de
subvenciones en régimen de
concurrencia competitiva pa-
ra la financiación de proyec-
tos relacionados con los dis-
tintos ámbitos anteriormente
mencionados.

Las ayudas se han concre-
tado en distintas entidades
agrícolas y ganaderas.

PROVINCIA | La presidenta de la
Diputación de Huelva, María
Eugenia Limón, y la secreta-
ria general de la Federación
Provincial de Servicios Públi-
cos de UGT en Huelva, Marisa
Fernández, han firmado un
acuerdo para poner en mar-
cha la Unidad para el Estudio
y la Valoración del acoso
(EVA), para hacer frente al
acoso laboral en la adminis-
tración pública y en defensa
de sus trabajadores.

Limón ha destacado que el
objeto del acuerdo se centra
en uno de los riesgos psicoso-
ciales quizás más invisibles,
más difíciles de detectar, pero
a su vez más demoledores pa-
ra la salud de los trabajadores
y trabajadoras: el acoso”.

DIPUTACIÓN

DIPUTACIÓN Y UGT

Lucha contra el
acoso laboral
en la
administración

Diputación inicia su plan contra
mosquitos en 12 municipios
MUNICIPIOS___Almonte, Ayamonte, Cartaya, Gibraleón, Huelva, Isla Cristina, Lepe, Palos de la
Frontera, Punta Umbría, Moguer y San Juan del Puerto, sumando 3.200 hectáreas tratadas

mientos de control mediante
el uso de biocidas. Así, entre
los meses de junio y septiem-
bre, está prevista la actuación
en 3.200 ha del litoral a través
de medios aéreos – un total
de 4 vuelos- y terrestres, ac-
tuando en muchas hectáreas
de superficie en muy poco
tiempo con aplicaciones des-
tinadas al control de las lar-
vas de mosquitos.

Desde esta Unidad de la Di-
putación, se apuesta por el
control integrado y por la sos-
tenibilidad, evitando la de-

pendencia del uso de bioci-
das gracias a la aplicación de
distintos métodos alternati-
vos, en un contexto geográfi-
co de máximo valor ambien-
tal como son las marismas y
sus zonas húmedas costeras.

Control integrado
El control integrado reúne
distintas técnicas y métodos
con el objetivo final de con-
trolar la dinámica de las po-
blaciones larvarias antes de
que se conviertan en plaga.
La finalidad de su uso es re-



CLUB BILLAR
BOLLULLOS
Campeón de
Andalucía
■ El Club Billar Bollullos se
proclamó a mediados de es-
te mes de mayo, a falta de
una jornada, campeón de la
liga de División de Honor de
Andalucía de Billar a tres
Bandas, una hazaña conse-
guida por este club por se-
gundo año consecutivo.

YOSHIKO
AKEHI
Periodista
japonesa
■ El Consejo Regulador de
las denominaciones de ori-
gen protegidas Condado de
Huelva ha recibido la visita
de la periodista e investiga-
dora del vino japonesa Yos-
hiko Akehi para conocer de
primera mano sus bodegas
y viñedos. 
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L a Universidad de Huelva ha presen-
tado tres nuevas publicaciones de
la Biblioteca de Estudios Juanra-
monianos que promueve la Cáte-

dra Juan Ramón Jiménez de la Diputación
de Huelva, con lo que se aumenta una co-
lección que sirve para seguir profundizan-
do en la investigación sobre el poeta de
Moguer y Zenobia Camprubí. 

Las nuevas publicaciones son ‘Diario de
un poeta recién casado. Nuevas lecturas’,
de Soledad González Ródenas; ‘Poeta y
mar. Seis estudios sobre el mar en la poe-
sía española’, de José Manuel Rico García;
y ‘Poesía de cada día. El Diario de un poeta
recién casado de Juan Ramón Jiménez y la
tradición del diario poético’, de Margarita
García Candeira.

La vicerrectora de Proyección Social y
Universitaria, Joaquina Castillo, ha mos-
trado su satisfacción por estas nuevas pu-
blicaciones, “libros que son referentes” y
que sirven para “poner en valor la Biblio-
teca de Estudios Juanramonianos”.

En la misma línea se ha manifestado la
directora de la Cátedra Juan Ramón Jimé-
nez, Rosa García Gutiérrez, que ha explica-
do que desde la Cátedra se trabaja en dos
líneas de actuación: la Biblioteca de Estu-
dios Juanramonianos, que pese a la pan-
demia se ha visto incrementada en los últi-
mos años con libros “muy relevantes”; y la
negociación con otras entidades, institu-
ciones y editoriales para la publicación de
otras obras que no encajan en la línea edi-
torial de la Biblioteca y que está danto
“frutos de enorme interés”, como la publi-
cación del tercer tomo del ‘Epistolario’ de
Zenobia Camprubí, de Emilia Cortés, edi-
tado por la Residencia de Estudiantes con

Carmen
Hernández
Pinzón agradece
la labor de
entidades e
investigadores

la colaboración de la Cátedra.
Por su parte, la diputada provincial Leo-

nor Romero ha mostrado la satisfacción de
la Diputación por estas nuevas publicacio-
nes de la Cátedra Juan Ramón Jiménez.
“La Diputación y la Universidad de Huelva
somos aliados y formamos un tándem pa-
ra difundir el conocimiento a la sociedad”.

El acto también ha contado con la parti-

cipación de la sobrina del poeta de Mo-
guer, Carmen Hernández Pinzón, quien ha
mostrado su agradecimiento a todos los
investigadores que estudian la vida y obra
de Juan Ramón Jiménez y Zenobia, así co-
mo a las entidades que promueven los es-
tudios, como la Cátedra Juan Ramón Jimé-
nez, cuya creación fue “una de las cosas
más felices de mi vida”, ha resaltado. ■

Más estudios juanramonianos
INVESTIGACIÓN La colección se amplía con tres nuevas publicaciones

LIBROS___La Cátedra Juan Ramón Jiménez edita varias obras que profundizan en la vida y obra
del poeta de Moguer y de Zenobia Camprubí  RELEVANCIA___La Universidad de Huelva destaca
la importancia de la Biblioteca para el conocimiento y la difusión sobre el Novel de Literatura

Gente

Muelle de las Carabelas de La Rábida, en Palos de la Frontera.

LA RÁBIDA Se lleva a cabo en el marco de la Estrategia DUSI Rías de Huelva

VCO
LA RÁBIDA

E l Muelle de las Cara-
belas de La Rábida
(Palos de la Frontera)
que gestiona la Dipu-

tación de Huelva contará con
un espacio audiovisual reno-
vado gracias al proyecto
'Rehabilitación del espacio
audiovisual del Muelle de las
Carabelas de la Diputación de
Huelva', puesto en marcha en
el marco de la Estrategia de
Desarrollo Urbano Sostenible

Integrado Rías de Huelva
2020, que coordina la institu-
ción provincial.

Según la institución pro-
vincial, esta actuación se en-
cuentra ejecutada en aproxi-

madamente un 25 por ciento,
siendo el plazo de ejecución
de la misma de cinco meses.

El proyecto, cofinanciado
al 80% por el Fondo Europeo
de Desarrollo Regional (Fe-
der) en el marco del Programa
Operativo Plurirregional de
España (POPE) 2014-2020,
cuenta con una inversión to-
tal de 295.000 euros y su códi-
go de operación (OP) es el
04.1.'Rehabilitación y puesta
en valor del patrimonio mate-
rial y arqueológico: Red de

Espacios Culturales de las Rí-
as del Tinto-Odiel', dentro de
la Línea de Actuación 4
'Mejora y rehabilitación del
entorno urbano y patrimonio
cultural: eje fluvial de las rías
Tinto y Odiel', perteneciente
al Objetivo 6 'Conservar y pro-
teger el medio ambiente y la
eficiencia de los recursos'.

Las obras tienen dos objeti-
vos básicos: la adecuación de
los paramentos de la sala y la
actualización del sistema au-
diovisual.

Las obras están al 
25% de su ejecución 
y cuentan con un 
plazo aproximado 
de cinco meses

Nuevo espacio audiovisual para el Muelle

La Cátedra Juan Ramón Jiménez de la UHU presentó las nuevas publicaciones en al Aula al Aire Libre del Campus del Carmen.

elcondado


